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СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
т р у д я щ и х с я

№  2 12  (9 0 3 5 ) С р е д а ,  2 2  о к т я б р я  1 9 5 2  г о д а .Боевые задачи тружеников колхозной деревниСоздадие я  укрепление ^колхозного строя *~  одно, из величайших завоеваний пар- гаи  Ленина— Сталина в борьбе за построение нового, социалис'раческого общества. Ликввдировав стары д' буржуазный хозяйственный строй ^.Деревне и создав новый, социалнстичес^йй строй, вооружив колхозную деревню новой техникой, партия обеспечила, гигантекий подъем производительней сил сельского хозяйства.^^же в предвоенные годы сельское хозяйство нашей отравы стало саагым крупным и механизированным в м̂ ире. Еолхо- зы и , совхозы ежегодно нроизводили свыш е семи миллиардов цудов зерна. В послевоенный период наше сельское ХО'ЗЯЙ- ст ю , быстро залечив раны, нанесенные войной, в Ерратчайшйй срок не-только достигло, но и,превзошло довоенный уровен ь, производства. В текущем 1952 году валовой урозсай зерна составил восемь ии-шиардоБ пудов.XIX* Съезд Еоимунистической партии Советского Союза на пятое пятилетие наметил грандиозную программу дальнейшего подъема социалистического сельского хозяйства. Предуеоютрено увеличить за пягиле'{ие ва.ловой урожаи зерна на 40 ■— 5(^ процентов, в том числе пшеницы на 55ip—65 процентов, льноволокна —  на 40 •*-50 процентов, картофеля —  на 40— 45 процентов, кормовых культур —  в 2 — 3 раза. Намечено повысить урожайность в районах Сибири с одного гектара: зерновых до 15— 16 центнеров, льноволокна—  до 4̂— 5 центнеров, картофеля —  до 125— 145 центнеров.В отчетном докладе Центрального Ео- дгитета ВЕП(б) X IX  съезду тов. Г. .М. Маленков указывает, что теперь, когда восстановлен и превзойден довоенный уровень посевных площадей, единственно правильной линией в деле увеличения продукции земледелия является дальнейшее повышение урожайности. Повьипеяие урожайности —  главная задача в земледелии.Чтобы успешно репгать эту задачу, необходимо повысить качество и сократить Сроки дровёдения полевых' работ, улучшить испо.дьзование тракторов й сельскохозяйственных машин, завершить механизацию основных работ в земледелии, обеспечить быстрейшее освоение в ко.лхозах и совхозах севооборотов с посевом многолетних трав, улучшить семенное дело, повсеместно внедрять правильную систему обработки почвы, больше вносить в почву удобрений. В ИЯТ0Й- пятилетке ставится задача обеспечить дальнейшее развитие существующих и создание новых icapTO- фельно-овощных и животноводческих баз вокруг -крупных городов и промышленных центров.Наше современное земледелие стало качественно иным. Посевные площади под техническими и огородно-бахчевыми культурами увеличились в 1952 году в сравнении с 1913 годом в 2,4 раза, а под кормовыми культурами —  более чем в 11 раз. Из общей стоимости товарной продук- пии полеводства в настоящее время свыше 40 процентов приходится на долю технических культур. Это —  важная особенность в ра.звитии нашего зеи.1еделия. В пятой пятилетке социа.тистическое земледелие должно стать еще более продуктивным и квалифицированным, с развитым травосеянием и правильными севооборотами, более высоким удельным весим посевных площадей технических, кормовых, овощных культур и картофеля.На новом подъеме н общественное животноводство. В новой пятилетке , предстоит увеличить общественное поголовье в колхоза? крупного рогатого скота на 35— 38 процентов, овец— на 75-— 80 процентов, свиней —  на 85—-90 процентов, довести У-дой молока на одну корову в районах Сибири до 1 .500 —  1.700 килограммов. Для успешного решения этой задачи требуется создать во всех колхозах прочную кор.човую базу, О'бесчечить поголовье общественного скота хорошими скотными дворми, а также ш ир ко механизировать трудоемкие работы в животноводстве.Партия требует, чтобы общественное животноводство развивалось, как высокопродуктивное, высокотоварное и высокодоходное. Обеспечить мощный подъем животноводства можно лишь на основе правильного сочеяания, роста поголовья с массо-вым качественным увеличением и повышением продуктивности скота. Во к е х  колхозах нужно ^̂ эдилить работу по. улучшению продуктивности скота.Главной задачей -в области сельского хозяддства. и, впредь остается повышение урожайности всех сельскохозяйственных ку.тьтур, дальнейшее увелщгение общественного поголовья скота при одновременном значительном росте его продуктивности, ?т?е,1иченй€ В1алрвой и торрной , продукции зе.млёделия и животноводства путем .дальнейшего укрепления, и рзвития общественного хозяйства колхозов, улучшения работы совхозов и МТС на основе виедрения передовой техники и агрокультуры в сельском хозяйстве.

Ведущей си.тон в колхозном производстве являются созданные по инициативе товарища Сталина машинно-тракторные станции, располагающие мощной техникой. В директивах X IX  съезда партии поставлена .задача— в течение пятилетия завершить механизацию основных полевых работ в колхозах, широко развернуть механизацию работ в животноводстве, овощеводстве, садоводстве, работ по транспортировке, погрузке и разгрузке сельскохозяйственной продукции, осушению забо- .дочеиных угодий и освоению новых земель. Требуется усилить организующую роль МТС в ко.лхозах, поднять их ответственность за выполнение плана урожайности и валоБьа сборов се.1Ьскохозяйст- венных культур,. за развитие общественного животноводства, обеспечить за пятилетие довышенир дневной выработки на трактор на 50 ^процентов, снижение стоимости тракторных работ на 25 процентов.Общественное хозяйство является основой успешного развития колхозов и роста материального благосостояния колхозников. Поэтому капиталовложения должны направля'гься в первую очередь на развитие общественного хозяйства колхозов —  строительство хозяйственных построек, животново,дчбских помещений, водо^емов, раскорчевку земель от кустарников, насаждение полезащитных лесных полос., строительство электростанций и других сооружений, необходимых для успешного развития общественного хозяйства колхозов я увеличения доходов колхозов и колхозников.Задачи, выдвинутые в пятилетием плане в области сельского хозяйства, отражают интересы всех трудящихся нашей социалистической Отчизны, всего колхозного крестьянства, его думы и чаяния, его стремления и заботы. В новом иятилет- нем плане труженики советской деревни видят яркое проявление заботы Еоммунистическои партии ■ и лично товарища Сталина о дальнейшем укреплении могущества нашей Родины, о развитии всех отраслей народного хозяйства, росте материального благосостояния и культурного уровня трудящихся. Поэтому колхозное крестьянство, как и весь советский народ, готово сделать все для того, чтобы успешно претворить в жизнь программу' дальнейшего роста сил и могущества нашей Родины.В социалистическом соревновании в честь X IX  съезда партии многие колхозы нашей области с большим успехом закончили все основные полевые работы, досрочно выполнили свои обязательства перед родным государством и сейчас развертывают упорную борьбу за досрочное выполнение всех заданий новой пятилегки. Еолхозники сельхозартели имени Еагано- внча, Зырянского района, взя.1и обязательство получить в 1953 году по сто пудов зерна с каждого гектара. Взяв такое обязательство, они закладывают прочный фундамент будущего урояоая. Бо.1лектив Галкинской :ЫТС, досрочно выполнив годовой план тракторных работ, деятельно готовится к полевым работам будущего года, он борется за по,лучение в обс.туживае- мых колхозах не менее 17 центнеров зерновых с гектара на всей площади посева. Работники животновотческой фермы колхоза- имени Буденного, Туганского района, выполнив годовой п.лан, решили надоить молока от. каждой коровы в среднем по 1.800 литров.Досрочно выполнить план пятой пятилетки —  под таким лозунгом трудятся сейчас хлеборобы и механизаторы. Задача партитгных, советских организаций— всеми мерами поддержать инициативу передовых колхозов, шире развернуть социалистическое ■ соревнование в колхозной деревне за новые успехи в подъеме сельского хозяйства. Это тем более необходимо сделать сейчас, когда ряд колхозов затянул отдельные уборочные работы, плохо подго- ТОВИ.ЛСЯ к зимнтау содержанию скота. Все силы колхозов и МТС доллшы быть направлены на успешное завершение всех работ сельскохозяйственного года, на образцовую подготовку к полевым работам будущего года, на выполнение всех обязательств перед государством. Неуклонное соблюдейие интересов нашей Родины, неустанная борьба за выполнение государственных планов —  первейшая обязанность каждого труженика сельского хозяйства.«Великая сила социалистического соревнования, единодушное стремлении рабочих, колхозников и интеллигенции отстоять дело мира, непоколебимая, решимость трудящихся построить коммунистическое общество —  должны быть направлены на выполнение и перевыполнение новой п ятилетки »------говорится в директивах X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану.У нас есть' все возможности для того, чтобы успешно выполнить . план пятой i пятилетки. Для этого нужно .правильно ис-1 пользовадь эти возможности, решительно 1 устранить, серьезные недостатки в рабо-! те, вскрыть й пустить в ход все резервы.
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Решения XIX съезда партии, гениальные произведения И. В. Сталина 
вдохновляют советский народ на борьбу за победу коммунизма

Производственный подъем 
на предприятиях МосквыТрудящиеся Москвы с огромным интересом твушают матйриалы X IX  съезда партии. Рабочие, ня.женерно-те.хническпе работники и служащие, единодушно одобряя иолштику Еоммунистическои партии Советското Союза, с иовой силой развертывают с(Щ|иал®стичес.коо со'реввованис. Еоллективы предприятий борются за до- орочное выполнение годового плана, улуч- ш ош е всех, качественных показателей. .В оч’вет на решения съезда работники транофор:М1атО'рното еа-вода добились . новых трудовых успехов. Стахановцы ку.знеч- ного и сварочного цехов, работая в счет ноября, уже выпустили такое количество продукции, которое превышает две трети месячного плана.Во время беседы в сварочном цехе штамповщик Девисов сказал:—  Директивы X IX  съезда партии но пятому пятилетиелгу гаану выражают думы и чаяния всего советп-,того на1рода. Еоллектив нашего за.вода гордятся тем, что он за 9 месяцев завершшт годовой алая по ооставкам тра.нсформато|рного обп- рудовашш великим стройкам ком.тгунч.зма. Мы да-ем слово и впредь дос1рочно выполнять все заказы строителей ш в ы х гидроэлектростанций.Воодушевленны© исторнчесюнмя решениями X IX  съезда партия, работияки завода «Борец» приня-ди повышенные со

циалистические обязательства. В цехах нредприятия, в перерывы между сменами, проходят массовые читки исторических доткументов X IX  съезда партии. В инстру- иентально!Ч цехе шлифовщик Сошников, э ы р ж а я  чувства собравшихся, заявил:—  С кгубойшм волнением мы читаем и перечитываем мудрую речь Иосифа Виссарионовича Сталина, изучаем директивы съезда по пятому пятшетнему плану. Они вдохновляют нас на. новые трудовые подвити, на успешное выполнение заданий. новой сталинской пятилетки.Ео.мектив станции Москва-сортировоч- ная Мос1ковско-Рязанекой железной до̂ ро- ги по-екоростному обработал и отправил великим стройкам коммунизма oro.io  тысячи вагонов с  различными грузами. Простой этшх ва-гонов под сортировочными операциями . сокращен в среднем на 4,2 часа против нормы. Достигнуто пере- вьшолнение и других иамарителей.Новыми цроизводстве1Ниьшя успехами отвечают на историческое решение X IX  съезда партии коллективы 1 -го подшип- шшового ;»вода, завода «Красный богатырь», тонкосуконной ф|абрики имени Петра Алексеева, фабрики «Красная швея», пароходства Москва —  Волга —  Канал и других предприятий столицы.(ТАСС).Кузнецкие доменщики выполнили десятимесячную программуСТАЛИНСЕ (Еемсровская область), 20 октября.^ (JA C C ). В.дохнов.тенные решениями X IX  съезда партии и исторической речью тов'арища И. В . Сталина, доменщики Кузнецког^ комбината трудятся с исключительным подъемом. Каждый день они выдают сверхплановый металл. ■ Вчера домтжный цех досрочно выполнил план десяти месяцев и начал выдавать чугун в счет ноября. Еоэфнциент испшьзсвания полезного объема печей в октябре доведен до 0 ,78 кубометра

вместо' 0 ,84  кубометра в прошлом году, то есть с каж.дых 0,78 кубометра- полезного объема домен снимается тонна ме- та,тла. С начала года сэкономлено большое количество железной руды,' топлива и около трех МИ.1.1ИОЯОВ руб.лсн.• Сейчас в доменном цехе развертывается ссциа-шстическое соревнование за дог стойную встречу 35-й годовщины Великого Октября. Решено выдать в честь всенародного праздника тысячи тонн чугуна дополнительно к штану.Новый подъем творческой энергииКРАСНОЯРСК, 20 октября. (ТАСС). Решения X IX  съезда париш  и речь товарища И. В . Сталлна вызвали новый ггодъем творческой энергии у  трудящихся края. Шахтеры, лееорубы Северо-Енпсеп- ской тайги, сталевары и машиностроиге- л;и предприятий Краснояркка заявляют о своей готовности отдать все силы на вы-”  полнание грандиозной nporpaiMMbi нострос-' иия коммунизма в нашей стране.На Красноярском паровозо-вагоноремонтном заводе во время беседы лучший фрезеровщик ииструментальното цеха коешунисг Ме'РежникО'В заявил:

—  С ъ ^  Подвел итоги большого периода деятельности Еоммунистнчоской партии и советского народа. Радостны эти итоги, они рождают великую энергию. .Чы еще II еще ртз ощущаем счастье жить в ве.тикую сталинскую эпоху. Будем ;кё трудиться, не жалея сил, чтОоы заслужить благодарность воледя — г любимого Сталина! ■. .  Соревнуясь за достойную встречу съезда иартни, ф:резеровщнк Ые1режви1ков выполнил более полутора годовых норм. Сейчас он ежедне1Вно дает не менее 2-х норм.По щш!ме.ру стахановца свыше ста рабочих заиершиля полуторагодовые нормы.На Новой ЗемлеАРХАНГЕЛЬСК. 20 октября. (ТАСС). Далеко от материка находатея Новая Земля. Но население заполярного острова живет одной жизнью со всей советской страной. Охогнши! и рыбаки с огромным вниманием следили за работой X IX  съезда партии. Сейчас в становищах острова щю- В0.ДЯТСЯ беседы об истерических решениях с.ъе,зда, о речи товарища И . В . Сталина.Заведующий Ново-Зсмельским красным чумом Плотников, учительница ' Алехина знакомят жителей поселка Белушье с директивами по новой пятилетке. Участни

ки оесед расеказывагот о социалистических прео1бра!3ова'ниях, цроведеиных на острове В' годы советской власти. За время сталинских нятилетнж здесь выросли благоустроенные поселки. На острове есть сеашлетняя школа, больница, большая библиотека. Прочно вошли в быт новозе- медьцев кино и радио.Жнтелз! Новой Зем,ти. вдохновленные решениями X IX  съезда партии, принимают новые, социалистические обязательства по увскгичению добычи рыбы и Ц̂ 'ШНОГО зверя.Великое счастье жить и работать в сталинскую эпоху

Издание доклада Н . С . Х р ущ ев а  
на X I X  съезде партииГосударственное издательство политической литературы выпустило в свет брошюру: «Н . Хрущев. Доклад X IX  съезду, партии об изменениях в Уставе ВЕП(б)».Брошюра издается тиражом 1,5 миллиона экземпляров. (ТАСС).

С тщемным воодушевлением встретил историческую речь В01ждя ко.'1лектив Томской ГЭС-1. Во всех сменах станции агитаторы провели громкие читки речи И. В. Сталина. Мудрые сло'ва люГишогоучи тел я и О'Щ а до глуби н ы  душ и В:3'В0'Л-новалн советских тружеников, вызвали у иих новый трудовой подъем. Рабочие, работницы, инженерно-технические работники берут новые социалистические обязате-гьегва и дают cjiobo работать еще лучше для того, чтобы досрочно вы- иолнлть новый пягилст'вий п.хан.В вечерней смене читку речи товарища Сталина провел .агитатор тов.. Хомяков. Собра.вшие1Ся внимательно слуша.ти мудрые слова вождя. Читка окончена.. Завязалась беседа. Слово взял дежурный электротехник тов. Шмелев. Он сказал:—  Сейчас мы прослушали речь того человека, имя KOTOiporo бесконечно дорого каждому из нас. Его именем гордятся не только совстскиё люди, но и все прогрессивное человечество. Мы знаем, что Сталин —  это мир, где Сталин — .там победа.На днях в столице нашей Родины— Мо- г,кве закончил свою работу X IX  съезд иаргии, который принял дцрактпвы но новому пятилетяему плану —- гыану мир-' него строительства. Вьшолнение пятой пятилетки явится новым шагом по пути строительства коммунизма. Наш кол.авк- тив, как и весь советский иарод, встретил исторический съезд партии новыми успехами в труде. Наша вахта дежурного электротехника -в социалистическом соревновании заняла первое место. Выступление родного Сталина воодушевляет нас на новые трудовые подвиги. От имени своего цёха я заверяю коллектив электростанции, что мы приложим все усилия для того, чтобы и впредь работать по-стахановски.. Затеи взял слово главный инженер тов. Шустов.—  Истор'ичестая речь вождя и недавно вышедшая в свет его работа «Экономические проблемы социализма в СССР» яв-

•тяются руководящими материалами как Д.ТЯ советских людей, так и для народов всех стран. Имя великого Сталина дорого всему трудовому человечеству. Заслуги его перед нашей Родиной огромны. Это он вместе с В . И. Лениным создал и выпестовал нашу славную партию, которая имеет огромный авторитет в народе и пользуется его безграничным доверием. Товарищ Сталии является творцом всех великих побед советского народа. Мы доллшы еще теснее сомкнуться вокруг партии Ленина —  Ста.лииа и ее великого вождя и своим трудом крепить могущество нашей прекрасной Родины.С взволнованной речью выступил стахановец, старший кочегар тов. Корочеи- ков.—  Я н  моя семья с большим вниманием прослушали по радио текст речи товарища Сталина. —  говорит он. —  Приятно и радостно сознавать, что со- ветс-кий на.]>0|Д строит новую жизнь иод руководством нашего любимого вождя, учителя и друга товарища Сталина. Эго он дал нам великое пра;во трудиться на благо Родины.Советскоб государство проявляет неустанную заботу об облегчении труда советских людей, об автоматизации и механизация шроизво1Дства, о внедрении новой техники. Советское госуда.1)ст®о cHCTe.via- тйчески повышает благосостояние наш-его народа, ежегодно снижает цены на промышленные II нро'довольственные товары. В ответ на сталинскую заботу о людях я беру на себя обязательство работать еще лучше, повысить воэфициент полезного действия котлов на 0,5 нроцента, снизить расходы элекгро9не1Р1'1ги на собственные нужды цеха, не иметь брака.В заключение беседы «выступил инженер тов. Борисов. Он говорил о всенарод- н«ой любви в товарищу Сталину. В з,а- ключенне своего выстуиленпя от имени со бравшихся тов. Борисов сказал:—  Пожелаем долшА лет и здоровья любимому вождю Иосифу Виссарионовичу Сталину!

■ ■
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Н а снимке: токарь-скоростник сей Банников. Сейчас он сменную тов, работает без брака. Томского подшипникоеого завода Алея- но«рму выполняет на 250—280 процен-Фото Ф . Хитриневнча.
У За новые успехи в трудеВолнующая речь веливого Сталина на X IX  съезде Каммуни'стяческой hbipthh Советского Союза, указывающая светлые перспективы борьбы про1греосивного человечества за Miitp, за светлое будущее всех народов, вызвала новую мощную волну политической и нрошвоД'СгвеЕЦой активности Т1РУДЯЩИХ«СЯ.Вместе со всеми трудящимися города Томова горячо откликнулись на речь вождя рабочие, инжетшрно-технические работники и служ'зщие завода режущих нн- стрргентов. В цехах завода развернулось социалнстическое соревнование за достойную встречу 35-й го'довщины Овтибрь- ской революции.Коллект«нв цеха !Ns 23 крепко держит данное сл«ово «и вьш«01ш яет свои обязательства. Обеспечив ритмичную работу цеха, рабочие и инженерно-технические работники доби-тись высоких производственных показателей. Цех не только дает большое количество продукции сверх плана, «но и успешно, осваивает новые виды ивдеьТйй. В то же время коллектив цеха не усиокаивается «на достигнутых успехах, сознавая, что в работе еще М'ного недостатков, что еще много резервов и возм«ожностей н е . использовано.

Когда агитатор тов. Школьников прочитал в цехе речь «товарища Сталина, рабочие цеха выравяли свое стремление раб«о- тать еще лучше, еще выше поднять производительность труда.Мастер уцеха тов. Еосихин сказал:—  В ответ на речь тов«арища Ста,шна, которая является для нас вдохновляющим руководством к действию, мы не пожалеем сил и труда для того, чтобы с честью выпо.твить принятые на'ми обязательства к 35-й годовщине Октября.Токарь-револьверщик тов. Нечаев, с  честью выполняющий взятое им в дни съезда обязательство давать не менее 250 процентов сменного задания, заявил, что речь вождя советского народа и всего прогрессивного человечества воодушевляет нас на новые успехи з труде.Агитаторы тт. Аржанник, Широков, Ш ичкин, Зубавов и другие проводят беседы по материалам X IX  съезда партии, читают речь товарища Сталина. И всюду щюетые ясные с-това нашего вождя и учителя вызывают новый подъем инициативы рабочих и инженерно-технических работников, мобилизуют их на успешное осуществление задач пятой сталинской пятилетки.
Мир победит войнус  большой радостью узнали механизаторы Батватской МТС о выступлении товарища Сталина на X IX  съезде партии. В красный уголок собрался весь коллектив. С огромным вниманием присутствующие прослушали текст речи товарища Сталина.Предельно ясные и глубоко проникновенные слова знаменосца мира вызвали горячие выступления.—  Мир победит воину, —  говорит заведующий машинно-тракторной мастерской тов Кириллов. —  Прочным, как гранит, оплото«м мира является Советский Союз, с  каждым годом развивающий свою силу и мощь. Наша священная обязанность еще сильнее крепить могущество Родины, самоотверженно трудиться каждому на своих постах.Механик тов. Панферов говорит:—  Великий Сталин неустанно заботится о сохранении мира. Он указал нам путь в коммунизму и ведет советский народ к намеченной цели. Будем же еще лучше трудиться и тем самым сильнее крепить дело мира и обороноспособность нашей' страны. .Задача механизаторов— своевременно и отаично подготовиться к полевым работам

в 1953 году, чтобы хорошо провести весенне-посевную кампанию. Для этого мы должны в осенне-зимний период отремонтировать тракторы и сельхозинвентарь только с высоким качеством.Затем берет слово главный механик тов. Маркотун.—  Товарищ Сталин призывает братские коммунистические партии усилить борьбу с поджигателями новой мировой войны. В своей речи товарищ Сталин еще раз продемонстрировал дружбу советского, народа со всеми народами мира в борьбе за мир. Теперь мы не одиноки, вместе е нами шагают трудящиеся стран народной. де.мовратии. Фр'онт борьбы за мир ширится, и он победит.Беседа прошла с большим« политическим- подъемом. Выступающие брали на ■ себя новые с 0циалистиче«ские. обязательства по- ремонту тракторов. Все они благодарили Коммунистическую- партию, товарища; Сталина за отеческую заботу о трудящихся. Единое стремление коллектива —  выполнить и перевыполнить план пятой- пятилетки.
........................................ Н. ЧУКОВ,

заместитель директора Баткатской 
МТС по политической части."^Новая волна трудового подъемаБЕЛЫЙ Я Р . (По радио). В таежных селах и поселках, на лесозаготовительных участках и рыбных ' промыслах Верхне- Кетского района ширится социалистическое соревнование трудящихся за достойную встречу 35-й годовщины Великого Октября.В,гохнов.1енные решениями X IX  съезда Ком-11гуниетической партии Советского Союза, и-сторичеевой речью товарища Сталина, рыбаки й рьгб-ачви, охотники, лесозагото- вите.т-н усиливают напряжение в- труде, добиваются высоких производственных по- ка-зател-ей. На 15 октября 7 колхозов района досрочно завершили годовой план ры- бодобычи и сдают сейчас ры«бу сверх плана. Са1моотверженно трудится рыболовецкая бригада тов. Зубрево«ва из артели «Сталинский путь». Рыбаки этого колхоза ко дню открытия X IX  съезда партии сдали сверх плана 65 центнеров рыбы. К 7 ноября они обещают дать дополнительно Родине еще 50 центнеров высококачественной рыбы.С каждым днем ширится-размах агитационно-массовой раб«0'гы среди трудящихся. 250 агитаторов в колхозах, яа лесозаготовительных участках, рыбных пром'ыс- лах и на десятидворвах по месту жительства разъясняют трудящимся содержание речи товарища Сталина.

На днях., в райо-нно«м. центре. Белый Яр состоялось ^ицструктивное , совещание ру-, ководигел-ей агитколлективов и агитато-. ров. На совещании обсужден вопрос об ор- -ганиза.ции ро)боты .агитколлективов по. развдонению -материалов X IX  съ.езда партии среди трудящихся.. Выступившие на совещании секретари партийных организаций и агитаторы поделижсь опытом’ агитационной работы,.вскрыли .недостатки Б деятельности а«гитволлевтивов.Молодой агитатор Нибегинского лес-, промхоза тов. Белозерских хорошо организовала изучение доклада тов. Мален-; кова среди лесорубов Кузуровского ле-со- заготов-ительн'ого участка Регулярно проводят беседы по материалам съезда агитаторы тт. Федоров, Оплотченко и многие другие.На всех лесозаготовительных участках вышли стенные газеты, посвященные X IX  съезду партии и предоктябрьскому социалистическому соревнованию.Заведующая сельским клубом поселка Алипва тов. Мурзина систематически собирает в клуб рыбаков и рыбачек, охотников, читает им свежие газеты, разъясняет содержание решений X IX  съезда партии, исторической речи товарища Сталина. И .  М У Р З И Н .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 22 октября 1952 г. Л? 2 1 2  (9035)
VII СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ <20 октября в Доче офндеров начала свою работу V II С0ССИЯ Тошского областно- J»  Совета депутатов трудящихся.После утверждения повестки дня слово для доклада но первому вопросу: «Доклад мандатной комиссии областного Совета дену тааев^ трудящихся о реаультатах выборов в областной Совет депутатов трудящихся по Томсводгу городскому избирательному округу № 6 » предО'Ставляется Депутату тов. Маковенно.—  12 октября 1952 года, —  говорит он, —  были проведены выборы в об.даст- ной Совет депутатов трудящихся по Томскому городскому избирательному округу INS 6 вместо выбывшего депутата.В выборах ПРИНЯ.ТИ участие 3 .875 ив- бирателей, что составляет 1 0 0  процентов ж общему HHCJry избирателей этого окру- та. За выдвинутого кандидата гаяосовал 3.871 избиратель —  99,89 процента от общего числа участвовавших в голосовании.Выборы проведены на основании и в полном соответствии с  Конституцией РСФСР, Положением о выборах и Указом Президиума Верховного Совета РСФСР от 3 августа 1951 года.Депутатом областного Совета депутатов трудящихся по Томскому городскому избирательному округу № 6  избран Иван Фролович Васильев, 1909 года рождения,

член КПСС, исполняющий обязанности председателя Томского облисполкома.Депутат тов. Егоров вносит пред.ложе- ние доклад мандатной кокиссяи областного Совета утвердить, полнемочия вновь избранного денз^тате в Томский областной Совет депутатов трудящихся по Томскозгу городскому нзблрательне.\гу ORpyiy 6 признать npaBHxbHHiMH. Это ире.дложение на сессии принимается единоктасно.Областной Совет переходит к обсуждению второго вопроса повестки дня: организационного вопроса.С док.ладом по этому вопросу выступил депутат тов. Смольянинов.—  В связи с тем, что тов. Филимонов Д. К. выбыл в Москву на учебу, —  сказал тов. Смольянинов, —  я вношу предложение освободить тов. Филимонова от обязанностей председателя облисполкома.Предложение принимается единог.ласно.Затем тов. Смольянинов вносит предложение избрать председателем облисполкома депутата областного Совета депутатов трудящихся по Томскому городскому избирательному округу № 6  тов. Васильева И. Ф.Областной Совет депутатов трудящихся единогласно избирает председателем областного исполнительного комитета тов. Ва
сильева Ивана Фроловича.

О ходе выполнения плана развития животноводства в 1952 году и готовности к зимовке скота колхозов Колпашевского и Зырянского районовЗатем предоставляется слово для до- Жлада по третьему вопросу повестки дня—  «О ходе выполнения плана развития животноводства в 1952 году и готовности в  зимовке «кота колхозов Колпашевского и Зырянского районов» —  председателю Колпашевского райисполкома тов. Верхо- 
рубову.—  в  директивах X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану, —  говорит докладчик, —  наряду с гигантским развитием промышленности предусматривается дальнейший мощный подъем сельского хозяйства, в том числе одной из основных его отраслей —  общественного животноводства.В нашем районе немало примеров упорной борьбы за развитие общественного животноводства и повышение его продуктивности. Многие КО.ДХОЗЫ выполнили план роста поголовья сжота. В колхозе «Большевик» чабан тов. Курносов от 170 овцематок вырастил 220 ягнят. Чабаны колхоза «Путь ленинизма» тт. Полимеева и Дашкевич настригли шерсти по 2,62 килограмма от каждой овцы. Конюх колхоза имени Хрущева тов. Рогожников от 14 конематок вырастил 14 жеребят. В ко.дхо- зе имени Маленкова доярки тт. Нехоро- шева, Суховеркова, Нагорнова и другие за 9 месяцев надоили молока от каждой закрепленной за ними коровы в среднем по 1.365 литров.Однако в целом по району план развития общественного животноводства выполняется неудовлетворительно, особенно плохо с выполнением плана по продуктивности животных. За 9 месяцев текущего года средний надой молока в районе на ф^т)ажную корову состав.тяет всего только 908 литров. План сдачи молока государству выполнен только на 80 процентов, шерсти —  на 73,5 процента.Такое положение тов. Верхорубов объясняет тем, что райисполком, его отдел сельского хозяйства, специалисты не вели надлежащей борьбы за выполнение плана подъема животноводства.Райисполк01М недостаточно ■ ко'нтролирует работу райеельхозотде.1а и его специалистов, мало предъявляют требований к ним.Во многих колхозах скот незаконно расходуется на внутрихозяйственные нужды и продается на сторону.Колпашевский район к зимнему содержанию скота нынче подготовлен плохо. В районе полностью обеспечили скот кормами всего 6 колхозов. Чажемтовская МТС плохо помогает колхозам в заготовке кормов, а силосованием совершенно не занимается. План строительства животноводческих помещений не выполняется. Многие помещения не отремонтированы.Сейчас, —  говорит тов. Верхорубов,—  в районе проводится месячник завершения подготовки к стойловому содержанию скота, строительные бригады в колхозах усилены.В заключение своего доклада тов. Верхорубов высказывает ряд претензий к областным организациям. Облсельхозуправ- ление не помогает укрепить райсельхозот- дел кадрами ветеринарных работников. В райсельхозотделе до сих пор не укомплектована группа сельскохозяйственной Пропаганды. В некоторых колхозах производится электродойка коров, установлены механизмы, но работают они нерегулярно из-за .отсутствия горючего и смазочных материалов. Ео.дцашевскому району нео'б- ходимо оказать также помощь в завозе племенного скота.Затем с докладом выступил предееяа- тель Зырянского райисполкома тов. Останин.— : За истекшие 9 месяцев поголовье общественного скета в колхозах Зырянского района, —  отогоч-ает докладчик, —  возросло по всем видам скота на 14— 19 процентов. Повысилась также продуктивность животных. Но план развития животноводства по району в целом не выполнен. На 1 октября план роста поголовья крупного рогатого скота выполнен на 77,7 попцепта, овец ‘—  на 75, свиней—  на 7 4 ,4 , птицы— н̂а 78,7 процента.Неблагополучно и с продуктивностьюживотных. За девять месяцев надоено молока на фуражную корову в среднем только 806 литров. План настпнга шерсти выполнен наполовину. Колхозы района до настояшегп времени не ВЫП0.ДНЙЛИ планов обязатр.тьиых поставок государству молпка, шерсти.—  Райисполком, —  говорит тов. Останин, —  помощь колхозам на местах подменял принятием многочисленных реше

ний. Причем, проверка исполнения решений не ведется как следует. Райисполком не сумел правильно использовать зоовет- специалистов, и часть их работает без должного напряжения, формально. В большинстве колхозов грубо нарушаются зооветеринарные правила содержания скота, особенно молодняка. Райисполком не оказывает помощи отстающим колхозам в заготовке кормов и строительстве животноводческих помещений.Машинно-тракторные станции ма.до занимаются механизацией трудоемких работ в животноводстве, плохо помогают колхозам в заготовке кормов и строительстве животноводческих помещений. В 1952 году Зырянская МТС выполнила план тракторного сенокошения всего лишь на 65,8  процента, Громышевская —  на 78,1 процента. Сгребанием сена в копны, особенно стогованием сена и соломы, а также силосованием кормов эти МТС совсем не занимались.Тов. Останин говорит, что нынче общественный скот колхозов обеспечен кормами в достаточном количестве. План силосования кормов перевыполнен, для растущего евинопоголовья в достаточном количестве заготовлено картофеля. Колхозы сейчас создают зерновые фуражные фонды. Принимаются меры к обеспечению скота теплыми и благоктроенными помещениями.Областное управление сельского хозяйства руководит Зырянским райсельхюзот- делом и его молоаыми специалистами только путем переписки, живая связь отсутствует.—  Зырянский райисполком, —  сказалтов. Останин, —  примет все меры к то- згу, чтобы полностью выполнить план ■ развития животноводства и П01вышеняя его продуктивности, провести вимовку' скота организованно. jПо дочиадам тт. Верхорубова. и Останина первым выступил в прениях тов. 
Писарев —  заместитель начальн ик обд- сельхозуправления по животноводству. I—  Колхозы Зырянского 'Района, —  г о - 'варит он, —  не выполняют государст- i В'0ш ы й  план развития Роще'ственн'ого жи-1 вотноводства на нротяжеиии многих лет. Во многих ко.дхозах недополучают большое количество приплода, разбазаривают скот на различные внутрнкрлхозные нужды. Особенно бесконтрольно расходуется в колхозах маточное пого-товье —  основа Боспронэводства стада. iНекоторые 'Колхозы района/ в счет вы-1 полненЕЯ плана поставок мяса сдают скот некоцдшдиовный, ж зв о й  упитаяно- сти. В результате л кол.хозы и госуда1р- ство несут значительные убытки. В колхозах не ставят скот на откорм и нагул, скот сдается ниже средней ушита-нности.Плохо подготовлены отдельные колхозы и к зимовке скота.Колхозы крайне плохо и медленно строят животн'0'В0|Дческяе п0'Мещен1ия и еще хуже 'рем'онтируют их. В оплате труда работников жи'Вотново'Д'Ства до)Пускает- ся уравниловка.Слово предоставляется тов. Пушкаре
ву —  главному зоотехнику управления животноводства облсельхозу'правле'Ния.—  Колхозы Колпашевского района, —  сказал он, —  располагают блдьшнми возможностями для развития обществе'нного жив'отновюдства. Здесь много высокоурожайных за,дивных лугов и паегбищ, в достаточном количестве имеется лес для строительства Живогноводчееких помеще- шгй. Но эта возможности мнотилги колхозами района используются плохо.Райисполком и его отдел сельского хозяйства не потребовали от правлений колхозов, заведующих ферМ'ЗМи п специалистов ответственности за сохранение, общественного поголовья скота. В результате и в этом году в отдельных колхозах есть факты падежа и разбазаривания общественного скота.В Колпашевском районе, как и в Зы- .рянек'ОМ, неблагополучно с сохранением маточного поголовья коров. В ряде ко.дхо- эов. района забой коров производится без всякой выбраковки, и виновники разбазаривания маточного по'голо'вья остаются безнаказанными.Тов. Пушкарев говорит, что .маточная продуктивность коров в колхозах района нынче несколько лучше прошлогодней, однако план надоя молока ни одним колхозом еще не выполнен.В колхозах района остались невыко- шенными около 8— 9 тысяч гектаров заливных лугов. Заготовка силоса проведена веорванизовонно.

Депутат тов. Бровнин сказал, что серьезной ошибкой мИ'Огах руковод'Ите.дей колхозов и специалистов является то, что организапионно-пр01изводственнсшу ук- -рештению животноводческих ферм мало уделяется внимания. Это основная причина неудовлетворительного выполнения планов развития жив'отноведства в Еол- пащевском и Зырянском районах. Известно, что от количества товарно-й нродугецни этах ферм зависит успешное выпад нение государствс'нных ■ обязательста по продуктам животноводства и денежным платежам, а  также дальнейший рост О'бщест- венного богатства, орга-низациоино-хозяй- ствеаное укреплеаие колхозов и материальное благосостояние колхозников.' Каза.дось бы, что животноводство должно быть в центре внимааля райисполкомов, их специалистов и отделов селкко- го хозяйства. Но во многих колхозах молочно-коварные фермы предоставлены самим себе, в .дучщем случае отданы на откуп заместителю председателя колхоза или члену правления.Некоторые шециалисты не внедряют достижения науки и нередовоп опыт на товарных фермах. Плохо поставлено племенное дело. На большинстве кол- .хозных ферм, наряду с вьитопроцуктив- ным скотом, имеется большое количество малопродуктивных коров, дающих низкяй удой молока.—  Необходимо,— говорит тов. Бровкин, —  в самом нача.те стойл’ового содержания скота на каждой животноводческой ферме навести образцовые порядки, обратить внимание на экономию кормов. Эко- но.мить корма надо за счет правильной организации кормления и приготовления кормов, применения разнообразного ра- цио.на, создания норм'альных условий содержания скота.Задачи, поставленные перед нами X IX  съездом цартпи, будут успешно решены, если мы прове,дем серьезную работу с кадрами животноводческих ферм, будем вослитывать их в духе коммунисги- ческого отношения к труду, повышать их деловую квалификацию.Особые требования следует предъявить в руководите.лям упразлеиня сельского хозяйства, к его улрав.дению животноводства, возглавляемому тов. Писарезым. Они даджны глу^бже вникать в производственную деятельность животноводческих ^юрм. Разбор производственной деятельности молочно-товарных ферм должен производиться постоянно, сиете.чзтцчески, не только на заседаниях райисполком1а, но и на заседаниях облисполкома, с глу1|ким изучением причин, тормозящих ход^развития животново'дства. Надо изменить стиль руководства животноводством, организовать работу ферм на основе передового опыта и достижений науки.Выступает депутат тов. Сидоренко. Он говорит, что Громышевская и Зырянская МТС мало оказывают помощи колхозам в развитии животноводства. Можно сказать, что эти МТС мало занимаются ме.ханизаци- ей трудоемких процессов в лшнотноводстве и заготовкой кормов, не помотают колхозам и в строительстве животноводческих помещений.Каждой МТС, в том числе Зырянской и Громышевс'кой, планировалось силосование кормов. Но за последние два года этот план выполняется ими на 5— 6  процентов.Тракторное сенокошение —  валшей- шпй вид сельскохозяйственных работ, облегчающий заготовку кормов в колхозах. Однако вьтолн яш ея планы трактор-' нота сенокошения плохо потому, что здесь не все продушно в организационном отношении. Возьмем, скажем, комбайновую | уборку. Здесь у нас сложились определен-1 ные формы взаимоотношений с колхозами, ■ организованы комбайновые агрегаты. Почему, спрашивается, нет такой ортаниза- i НИИ труда на сеноуборгсе? А ведь должны быть созданы комплексные бригады, которые одновременно смогли бы вести сенокошение и уборку сена. Получается так: руководители МТС решить этот вопрос без руководителей районов не могут, а те не решают его без руководите-тей областных организаций.—  В Зырянском районе, —  говорит тов. Сидоренко, —  повер.хностно решается вопрос подготовки кадров, работающих на механизированных животноводческих фермах. Механизмы колхозами используются крайне иеудов.легворительно только пото- oiy, что правления колхозов не подобрали для работы на них опытных работников.Слово предоставляетел депутату ' тов. 
Белову.—  В директивах X IX  съезда партии по ПЯГО.МУ пятилетнему плану поставлены большие задачи по ^aabHefiniejry подъему общественного животноводства.—  Колпашевский и Зырянский районы, — говорит тов. Белов,— выгодно отличаются от других районов области по наличию высокопродуктивных сенокосных угодий, выпасов и других условий, благоприятствующих бы'строму развитию животиовод- ства. Казалось бы, они .должны были быть передовыми районами. Но этого не получилось. Руководители этах районов даже не обеспечили выполнение плана роста поголовья скота.—  До1К.ладчиви тт. Верхорубов и Останин,— говорит тов. Белов,—  признают отставание районов в развитии лсивптнов'од- ства, но при этом основное внимание обращают лишь на то, как сохранить поголовье скота, упуская из виду такие коренные вопросы, ш к  подъем культуры животноводства, гшышение его продуктивности, товарности и до.ходности. В Зьгрянском районе, например, 1шродный скот составляет от общего стада по крупному рогатому скоту только 9 процентов. За три года здесь построчно Bcerii лишь 8  типовых помещений, ц обеспеченность скота типовыми помещениями составляет не более 10 'Процентов. Было намечено механиэире- вать подачу воды на фермы, а сделано это только в одном кол,хозе. Механическая резка кормов производится в 3 колхозах из 16 по плану. В то же время оборудо'Ва- нио лежит неиспользованным. Почти та

кое же положение и в Колпашевском районе.Райиспо.твомы должны позаботиться о том, чтобы обеспечить типовыми помещениями весь скот, мехализировать трудоемкие процессы в животноводстве, создать прочную и устойчивую кормовую базу, улучшить луга и пастбища, породность скота.Далее тов. Белов говорит о необходимости улучшения руководства развитием животноводства. в колхозах со стороны райисполкомов. Руководить нужно повседневно, а не кампанейски, глубоко внидать в работу каждой фермы.Председатель Парбигско'го райисполкома' тов. Сухарев рассказал на сессии об успешном выполнении годового плана развития общественного поголовья скота п повышения его продуктивности. Вместе с тем он указал и на имеющиеся еще недостатки.—  Неудовлетворительно в колхозах нашего района ме-хаяизпруются трудоемкие процессы в животноводстве. < Дело в том, что ряд колхозов, нанримеп, имени Кагановича, имени Маленкова, имени Хрущева, имеет локомобили, но мы никак не можем добиться, чтобы «Облсельэлектро» совместно с облсельхозуправлением, на базе этих локомобилей, смонтировали электросеть. Проектное бюро о'блседьхозуправле- ния и «Сельэлектро» мй.ло интересуются насущными запросами строительства колхозов. План механизации трудоемких процессов ежегодно срывается.Главным в жив'отноводстве в ко.тхозах нашего района является создание ггрочцой кормовой базы. По освоение новых лугов и пастбищ проходит медленно. Парбигекая МТС и Крыловсмя лугомелиоративная станция не имеют до сего времени необходимых прицепов К тракторам С-80.На утреннем заседании 21 октября первым выступил в прениях деггутат тов. 
Соколов —  председатель колхоза имени Сталина, Парбигского района. Он сказал, что колхоз план роста поголовья лошадей выполнил на 129 процентов, овец —  на 1 2 0 , крупного рогатого скота —  на 1 0 0 , свиней на 115, птицы —  на 100 процентов.За прошедшие 9 .месяцев надой молока на одну фуражную корову составил по 1.067 литров при плане 1.184 литра. План .молокопоставок выполнен на 120 процентов. Колхоз полностью рассчитался с государством по сдаче мяса. Шерсти сдано государству 115 процентов к плану.В 1952 году колхоз имени Сталина построил типовой коровник, те.тятник, свинарник, птичяик, водонапорную башню. К концу года оборудуем автопоенне и электродойку и механизпруеч обработку •кормов. Заканчивается строительство скотного дврра, льносушилки и ряда других хозяйственных построек.С помощью Парбигской МТС и лугомелиоративной станции мы организуем измельчение и запаривание кормов с тем, чтобы всю озимую и яровую солому скор- ‘ мить в сдобренном виде, палад'им точный учет и эконо.чное расходование кормов.Па трибуне депутат тов. Бутаков.—  Оба докладчика,— сказал он,— ^указа-' ли на большой недостаток в специалистах сельского хозяйства. Мы должны знать, что в будущем еще больше будет потребность в этих специалистах. Это становится особенно очевидным, если мы вдумаемся в те перспективы колхозного строя, о которых говорит товарищ Стй.лин в своей гениальной работе «Экономические проблемы социа.1иэма в С СС Р ».Мне кажется, что сейчас совершенно своевременно поручить облисполкому поставить вопрос перед правительством об открытии в Томске сельскохозяйственного института.Тов. Бутаков затем говорит о необходимости строить электростанции, сооружая их вблизи производственных ко.ахозных помещений.Тов Нвсын —  начальник упрвдения по де.лам сельского и колхозного строительства отмечает, что строительству животноводческих помещений в районах области стали больше уделять внимания. Колхозы Еожевнико'вского, Чаинокого, Томского, Парбигского, Асиновского и других районов строят сейчас в основном только типовые животноводческие помещения.Сейчас в области уже имеется значИ'- тельиая часть во.лхозов, где нродуктивный скот содержится в хороших, благоустроенны х помещениях. Это позволило применить механизацию некоторых видов работ по уходу за скотом. На 50 животноводческих фермах имеется водопровод, на 27 фермах установлены автопоилки, на 21 ферме применена ме.ханизированная дойка коров, на 320 формах механизировано приготовление кормов.Но в области имеется немало районов, где план строительства животноводческих помещений не выполняется из года в год. Это —  Пудинскип, Молчановский, П ш п- вино-Троицкий, Колпашевский, Зырянский районы. В ряде колхозов нет постоянных строительных бригад, а там, где они имеются, строители отвлекаются на другие работы, не связанные со строительством. Многие колхозы Колпашевского района в текущем году не построили ни одного типового животноводческого помещения, хотя в этом имеется большая потребность.В Зырянском районе также мало занн'ма- гогся строительством животноводческих помещений. Ни один колхоз этого paRi'rn в текущем году не выполнил плана заготовок леса для строительства животноводческих помещений. В 17 колхозах до сих пор нет постоянных стрятельных бригад.В Ыолчановском районе нет тыдгпт'ш- ленных бригадиров стронте,дьных бригад. Несмотря на это, за три гола работы в Томске областных курсов по подготовке бригадиров колхозных строительных бригад из Молчановекого района прошло обучение только 4 челонека Такие же курсы по просьбе Молчановекого райисполкома были организованы в селе Мо.лчаново, но вот прошло 20 дней, а занятия на курсах еще не началпсщ так как из колхозов Молчановекого района на курсы никто еще не прибыл.

Депутат тов. Головенко говорит, что в КожевииковсЕом районе не все еще К'олхозы готовы К зимовке скота. Еще неполностью закончен ремонт старых помещений, не во всех колхозах оборудованы кормушки. Многие колхозы не выполнили плчтн заготовки кормов.Казалось бы, МТС должны оказать большую помощь колхозам в подготовке кормов к скармливанию. Но МТС района, кроме силосорезок, никаких перерабатывающих машин не имеют, и эти машины не завозятся. План механизации трудоемких процессов животноводства, по улучшению .лугов и пастбищ не выполняется.В связи с большим строите.тьотвом ‘ животноводческих помещений ко.лхозы района требуют все больше кормозапарников, но кормозапарников, труб, подвесных дорог нигде не купишь. Их нет в Сельхоз- снабе, нет и в облпотребсоюзе. Областная контора Сс/льхозонаба никаких мер для их завоза в колх'озы не принимает. «Вод- сгрой» начал строительство семи трубчатых колодцев и ни одного до сих пор не закончил. Управляющий конторой «Вод- строй» тов. Галицын должен обратить самое серьезное внимание на выполнение договоров с колхозадги.Сельхозенабу необходимо завезти для колхозов района кормозапарники, трубы, локомобили и другое необходимое оборудование для животноводческих ферм.Ветуправление облсельхозуправления не проявляет нужной заботы об обеспечении колхозов медикаментами и инструментами.Заготживконтора завозит племенной скот не летом, а кгубокой осенью, что наносит ущерб делу.Колхозники нашего района, работники животноводства, воодушевленные историческими решениями X IX  съезда партии, приняли на себя повышенные обязательства и прилагают все силы в тому, чтобы досрочно выпо.тайть пятилетний план, завоевать первое место в социалистическом соревновании с Шегарским районом.Директор Чажемтовскои МТС тов. Ки
риченко поддержал предложение депутата тов. Сидоренко о правильной организации труда на сенокошении и поставил вопрос о создании сквозных бригад для выполнения планов механизации трудоемких процессов в животноводстве.Затем в прениях выступил тов. Гри
горьев— ^заведующий сельскохозяйственным отделом Клиашевского райнсцолкома. Он говорил о том, какую работу 'Проделал Колпашевский райсельхозотдел по выпол

нению плана развития животноводства и подготовке к зимовке скота и высказал ряд претензий к областным организациям.Затем в прениях выступил депутат тов. Смольянинов. ^—  Закончившийся исторический X IX  съезд нашей партии уделил большое внимание BonpooiiM развития общественного животноводства. В докладе тов. Маленк'О- ва о работе Центрального Ео.митета партии X IX  съезду указано, что в послевоенные годы, в связи с достигнутыми серьезными успехами в подъеме земледелия, задача В'селерного разв'ития животноводства встала, как центральная задача , партии и государства в развитии сельского хозяйства.—  Мне кажется,— говорит тов. Смольянинов, —  что главная причина неудов- летБорите.тьного состояния животноводства в Колпашевском, Зырянском п некоторых других районах области состоит, прежде всего, в том, что райисполкомы игах районов не выдвигают задачу развития животноводства, как центральную во всей своей практической работе в области сельского хозяйства.Все- еще нет необходимого внимания к развитию общественного животноводства со стороны райисполкомов. Нет правильного отношения к вопросам развития животноводства и у  тов. Дутова —  начальника областного управления сельского хозяйетва, и у  тов. Белова— заместителя председателя об.дисполкома, ведающего вопросами сельского хозяйства. Тт. Дутов и Белов не выдвигают коренных вопросов развития животноводства, а текущие дела, связанные с животноводством, решают медленно. Облпотребсоюз не принимает необходимых мер д.дя обеспечения нужд животноводства необходимыми строитель-! ными материалами, инвентарем. Сельхоз- спаб мало заботится о завозе ^еобходинш  машин для животноводства.В заключение тов. Смольянинов остановился на конкретных задачах советских и сельскохозяйственных органов 8 деде быстрейшего выполнения плана развития общественного животноводства в колхозах, решительного устранения серьезных недостатков в организации зимовки скота.После выступления тов. Смольянинова прения бы.ти закончены, и сессия перешла к рассмотрению следующего вопроса повестки дня.О развитии физической культуры и спорта в городах и районах областис  Д'Окладом «О развитии физической культуры и спорта в городах п ранешах обл:а'Сги» выступщад председатель об.мст- И01Ч) комитета по делам физкультуры и спорта тов. Крюкова.—  Весь советский народ, —  говорит она,— с большим воодушевлением принял новый пятилетний план, который предусматривает .мощный подъем народного хозяйства и дальнейший значительный рост материального бл1агоеостоя«ия и культурного уровня народа. В огромных успехах, достигнутых в развитии хозяйства и культуры нашей страны, важное место занимает физическая культура, являющаяся одной из важнейших средств коМ'Му- нистического воспитания трудящихся.За последние пять дет в нашей стране достигнуты большие успехи в развитии физической культуры и повышении спортивных результатов советских спортсменов.Некоторые успехи физкулмуфнон работы достигнуты II в Томской области. Мы имеем 700 коллективов физкультуры. Количество занимающихся физической культурой, по сравнению с 1947 годом, возросло более, чем в два раза.В этом году подготовлено значкистов по Гуомплеюсу ГТО в три с половиной раза больше, чем в 1947 году. В семь раз больп1е подготовлено спортсменов-разряд- яиков. Повысился уровень спортивных достижений. Пятнадцать наших спортсменов входят в состав сборных команд РСФСР. Пять человек завоевали звание чемпионов республики.Многие колле1Ктивы физкультуры значительно В'ыросли и 0К'реп.ти. Ко.1левтнвы физкультуры политехнического института и университета (спортивное общество «Наука») являются одними из лучших в республике. Физкультурный коллектив колхоза «Кзыл Октябрь», Томского райана, награжден переходящим красным знаменем Центрального совета спортивного общества «Колхозник».Но физкультурно-массовая и спортивная работа в нашей области продолжает оставаться на низком уровне.Крупнейшим недостатком является низкий процент охвата населения физической культурой, особенно в сельской местности. В таких районах, как Пышкино-Тро1иц- кий, Молчановский и Колпашевский, физкультурная работа совершенно не развернута. Слишком малочисленны и слабы физку.дргурные ко-ддективы - на многих предприятиях Том'ска. Например, на заводе резиновой ' обувп только пятая часть работающей молодежи охвачена физкультурой и С'Портом. Не уделяется доетаточнО'Го ■ внимания этому В1ажнеишеиу делу на электромеханическом и подшипниковом заводах.Плохо справляются с подготовкой значкистов ГТО спортобщества «Спартак», «Красная звезда», «Медик».Слабо поставлена работа по вов-чечению сельской молодежи в спортивное общество «Колхозник», Б таких районах, как Кри- вошеинский и Пыщкино-Троицкий, советы этого общества не созданы. Такое же положение со спортивным обществом «Красная звезда», которое должно объединять рабочих и служащих лесной промышленности. В области имеется более 30 тысяч членов профсоюза рабочих леса и сплава, а

членами спорто>бп1ества «Красная звезда»' являются лишь 1.890 человек. Это—  ̂результат недооценки физкультурной работы со стороны профсоюзных организаций.Большим тормозом в развитии физкультурной работы является плохое состояние спортивной материальной базы. Цацример, в Томске количество спортивных залов за тщелодние годы не увеличилось, а сократилось. Все еще ощущается нехватка спортинвентаря. В этом повпины торгующие организации, в частности облпотребсоюз.Неблагополучно дело с  постанов1кон физкультурного воспитания в ряде школ, слаб контроль за качеством преполаванпя физкультуры. Во многих школах уроки физкультуры проходят на низком педагогическом уровне. Плохо поставлена внеклассная спортивная работа, в частности подготовка учащихся к сдаче норм комплекса БГТО.Много недостатков и в работе областного комитета по делам физкультуры и сперта. Мы слабо осуществляем контроль за деятельностью низовых физкультурных коллективов, плохо проводим в жизнь постановления партийных и советских орга^ нов, а также собственные решения.Областной комитот по делам физку.тыу'- ры 'и спорта Н0до<статочно руководит подбором и В'О'Слитанием физкультурных кадров.Мы слабо руководили постановкой учебно-тренировочной работы в секциях и командах, мало привлекали актив, не сумели обеспечить развития тагсих видов ■ спорта, как плавание, гимяаститда, велоспорт II др- Бы.1и случаи, когда наш комитет несвоевременно и недостаточно остро pearnpoBiaa на запросы и жалобы физкультурников.Заканчивая доклад, тов. Крюкова указывает, что перед физкультурными организациями области стоит задача— добиться расширения рядов физкультурников, со- з.дать новые коллективы физкультурников, повысить мастерство спортсменов./ В прениях по докладу тов. Крюковой первым слово берет депутат тов. ’Толстых (Ко.тпашево).—  Наши физкультурные коллективы,—  говорит тов. То.тсгых, —  имеют некоторые достижения в своей работе. Сборная команда г. Колнашево в областных со'рев- нованиях по стрельбе, волейболу, легкой атлетике, баскетболу заняла первое командное место, за летний • сезон установлено 15 .новых городских рекордов. Но спортивные успехи были бы выше, если бы уделялось необ.ходимое внимание созданию крепкой материально-технической базы физкультурных коллективов.Плохо обстоит дело с материально- технической базой для физкультурной работы в школах города. Только средняя школа IN» 1 н педучилище имеют специальные гимнастические залы. Большую нехватку ощущают школы в спортиввен- ■ таре. Негде приобрести крепления для лыж, лыжные палки, не говоря у;ке о более сложном спортивном инвентаре.Далее тов. Толстых критикует руководителей об.1астных спортивных обществ. Областные советы некоторых спортивных обществ не знают, что делается на местах.
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Среда, 22 октября 1952 с  X» 212 (9035) К Р А С Н О Е  З Н А М ЯVII СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ{Окончание).Выступивший T01V Рысев, заместитель заведующего облдаавотделом, рассказал о ^  состоянии врачебного надзора и контроля  ̂ над физкультурниками. Сейчас в области работают врачебно-физкультурный диспансер и шециальные врачебные кабинеты по медицинскому контролю. Медицинским контролем в 1952 го,ду охвачено 87 процентов физкультурников.—■ Но LMH не добились, —  говорит тов. Рысев, —  охв-атл медининским контролем всех физкультллннков. Броме того, нужно улучшить качество врачебного надзора.Депутат тов. Гриценко указал, что в об.дастц не используются все имеющиеся возможности для развития водного, льдж- норо и стре.ткового спорта.—  Об,тастнон центр, город Колнашево п семь районных центров. —  говорит тов. Гриценко, —  расположены около рек, а мы не имеем ни одной водной станции.Говорим мь1 о необходиморти иметь водную станцию уже в течение ряда лет.Нет в Томске хорошо оборудованной лыжной станции, нет городского общедоступного тира. Имеющийся при спортоб- щесгве «Динамо» тир слишком мал, чтобы удовлетворить возросшие запросы лю- бителей стрелкового спорта.На трибуне —  секретарь обгастного ко- 1 Митета комсомола’ тов. Вологдин.—  За последние годы, —  говорит он,—  физкультурная работа в нашей об.да-р сти ааметно улучшилась. Тем не менее ' уровень спортивно-физкультурной р.^боты все еще да.деко не отвечает тем требованиям, которые предъявляются к нам Цен- тра.рным Ео1митетом партии. Во аеногих учебных заведениях, и особенно на предприятиях и в колхозах, физкультурно- спортивная работа находится в запущенном состоянии. Руководители промыгален- J ных предприятий тт. Лаврентьев, Бара- . нов, Ковалев и некоторые другие плохо заботятся о развитии спорта среди рабочих, служащих п инженерно-технических рабстников. Тов. Вологдин критикует Томский горисполком и горраписполком!,! за . плохое руководство комитетами по делам физкультуры II спорта, за фора1альньи1 подход к вопросам физкультурно!! и спортивной работы.Высту!иющцц указывает, что особенно 6ШОГО нодосл'аткоп в организации спортивной _ц фи.зкультурноц работы среди сельской молодежи. Он приводит ряд фактов, когда отдельные райисполкомы ничего итктическц не сделали па саздаиию ДСО «Килдозник». Тов. Вологдин отмечает, что слабо занимаются ироиагандой (рцзцчеекой культуры II спорта культурно-просвети- тельньш учреждения, областные, газеты.ТоВ- Вологдин указывает на неправиль- • нып сти.дь руководства физкультурными ^  организациями со стороны облис11олко.41а.Слово предоставляется 11ве,тсбдателю ToaicKora 1дйисиолко1ма тов. Шурупову.Тов. ГИзшунов отмечает некоторые у-с- пехи в работе низовых коллективов лоб- ■ ровольных спортивных обществ района, приводит црищрры хорошей организации спортивной работы в кол.хозах «Кзыл Октябрь», «Единый труд» н других. Выступающий подробно останавлинается так- л;е на существенных недостатках, состоящих в том, что не все колхозы явдяются еще юридическими членами .добровольного общесгва «Колхозник»; созданные коллективы получают .мало практичесжой поио- > щи; физкультурная работа проводится беспланово, нс носит массового характера; большинство спортивных ко.адектнвов но- пытываег недостаток в опортмвном инвентаре.'Тов. Шурупов ставит вопрос об орванн- эацни помощи физкультурных коллектп-

ВО'В города физкультурным ко.длективам района, о постоянной помощи^ областного комитета по де.д.ам фагзкультуры и спорта молодым специалистам, посылаемым на должности председателей районных ко.мп- тетов по̂  делам физкультуры и спорта, а также об улучшении подготовки ка,дров инструктор ов-общественнивов.—  Партия и советское правительство,—  говорит депутат тов. Шеляков, председатель о5,тнрофсовета, —  физическое воспитание рассматривают, как состав,ную часть коммунистического воспитания трудящихся. В этой работе большую роль играют советские профсоюзы.—  Профсоюзы Hameii О'бласти имеют семь спортивных обществ н значительную сеть низовых физкультурных коллективов, но членами их являются далеко не все рабочие II служащие, способные заниматься спортом. Пршрсоюзные организации таких профсоюзов, как рабочих леса и сплава, ком.мунального хозяйства, местной промышленности, финансово-банковских работников и других, не уделяют должного внимания развитию физкультурно-спортивной работы, —  указывает тов. Ш еляков. Профсоюзы слабо вовлекают население в спортивную работу, а некоторые комитеты по делам физкультуры и спорта плохо выполняют свои обязанности. Тов. Шеляков приводит некоторые примеры слабой воспитательной работы в физкультурных коллективах, отмечает недостатки в организации различных спортивных мероприятий, Он говорит такясе о необходимости укрепления материальна-техппчс- ской базы, цастояннйго медщшнского контроля в физкультурных ко,длектших.О работе спортивного коллектива Томского политехнического института рассказывает депутат тов. Кокина.—  Спортивный коллектив Томского политехнического института, —  говорит она,— является передовым в нашей области. Этот кол.дектив вполне может .добиться еще более лучших результатов, но имеются некоторые обстоятельства, которые мешают этому. Тов. Кокина указывает на отсутствие необходимых помещений для спортивных тренировок членов снор- тпвных секций, о недостатке спортивного инвентаря. Тов. Кокина критикует горисполком II облисполко!м за формальное отношение к выполнению принимаемых решений.О недостатках в цоетановке работы до физическому воспитанию .молодежи, обучающейся в высших учебных заведениях нашей области, говорит заведующий кафедрой физкультуры К спорта То.чского гооуциверспгета тов. Выдрин.Tub. Вы.дрин также ставит вопрос со усилении материальной базы спортивных обществ и пред.дагает организовать обмен опытом 1)аботы спортивных коллективов.Тов. Выдрин отмечает слабую постановку физического воспитания в школах области и подвергает критике тех рунмводн- телей местных Советов, которые сводят свое руководство спортивно-физкультурной работой только к принятию различных решений.Слово предоставляется депутату тов. 
Бвяиноау, директору Ерцвощеинской средней школы. Тов. Беликов указывает, что причина многих недостатков, имеющихся в развитии фцзкушьтуры и спорта в районах области, кроется в отсутствпи повседневной связи областного комитета по делам физкультуры и онорта с ртйонамн. Руководящие работники областного комитета редко бывают в районах, мало на месте помогают устранять недостатки.Тов. Беликов указывает также на то, что торгующие организации плохо забо

тятся о доставке спортинвентаря в сельскую местность, и ставит вопрос об укомплектовании шкод необходимыми кадрами преподавателей физкультуры. В заключение он критикует Кривошеииски!! райком комсомола, а также обком комсомола за поверхностный подход к деятельности низовых снортивных коллективов. Тов. Беликов предлагает также усилить лекционную работу по пропаганде физкультуры II спорта.Воирос о недостатке кадров руководителей физкультурных ко.лдективов затрагивает в своем выступлении председатель Бакчарского районного комитета по делам физкультуры и спорта тов̂ . Шестов. Областной комитет цо делам физкультуры и спорта, говорит он, слабо заботится о повышении квалификации физкультурных работников. Тов. Шестов говорит, что торговые организации плохо заботятся о сельских спортивных коллективах.Выступает депутат тов. Мурашов. Он говорит;—  Товарищ Сталин в работе «Эко.но- мические проблемы социализма в С СС Р», анализируя условия перехода от социа- лпама к коммунизму, указывает на необходимость такого культурного роста общества, который бы обеспечил всем членам общества всестороннее развитие их физических и умственных способностей.Физическое воспитание —  составная часть коммунистического воспитания нашего народа. Поэтому партия и правительство проявляют огромную заботу о развитии физкультуры и спорта. Ярким проявленном этой заботы является постановление Центрального Комитета партии, принятое Б 1948 году и определившее программу развития массового физкультурного движения в нашей стране и роста спортивного мастерства.—  физкультутш и спорт помогают воспитывать поколение смелых, выносливых людей, не боящихся трудностей.Отмечая некоторые успехи в развитии физкультуры II спорта в нашей области, тов. Мурашов говорит, что То.мскаа область имеет псе воз.\южцости для широко- TQ развития физкудьщфной работы.Однако эти возможности используются пока плохо. В ряде районов спортивно- физкультурная работа запущена. Основным недостатком, говорит тов. Мурашов, в развитии спортивно -  физкультурного движения в области яв.тяегся то, что в него не вовлечены еще многие тысячи рабочих п колхозников, желающих заниматься Физкультурой и спортом. Многие физкультурные коллективы пока работают неудовлетворите.тьно. Цовинны в этом советские органы ря,да районов, ко.мсо- мольскце, профсоюзные организащга и 1|уко'водители .многих предприятий. Тов. Муратов критикует руководителей Молчановского, Чапнекого, Тегульдетского и других районов, где особенно плохо поставлена спортивно-физкультурная работа. Задача состоит в том. чтобы поднять уровень руководства физкультуфой п снортам. Нуж:но улучшить техническую базу для развития физкультуры и спорта, позаботиться об увеличении кадров физкультурных работников, особое внимание следует уделить деятельности спортивного общества «Колхозник». Задача физкультурников области состоит в том, чтобы добиваться повыпгения спортивного ма- стерсгва, множить ряды физкультуфников с тем, чтобы довести число физкультурников в 1953 году до 100 тысяч.На сессии выступил председатель Томского облисполкома депутат тов. Васильев.Но обсужденным вопросам областной Совет принял соответствующие решения.

Письма о работе клубовП ередовой сельски й  клубНово-ИсламбульсЕИЙ сельский клуб —  один из передовых в Кривошеинском paii- оне. Работники к.туба являются активны- В!И проводниками культуры на селе. Заведующая клубом тов. Сайфутдинова опирается на постоянный актив и умело планирует его работу. В сентябре активисты, каждый на определенном участке, проводили беседы о проекте директив XIX съезда иартии по пятому пятилст- нему плану развития СССР, организовали громкие читки газет, оформили для полеводческих бригад колхоза имени Вахитова лозунги и монтажи, ежедневно информировали колхозников о хо.тс соревнования между бригадами. Большую работу прово- .дят они сейчас по разъяснению материалов съезда.Популярностью среди населения пользуются хоровой и драматический кружки, руководимые членом клубного совета тов. Хисматулиной. С помощью комсомольской организации при клубе была создана агитхудожественная бригада, которая выступает с концертами перед колхозниками. В репертуаре бригады— спектакль и ряд концертных номеров.В Ново-Исламбульском клубе имеется лекторий.Колхозники охотно посещают свой клуб. Разносторонняя клубная работа содействует укреплению' трудовой дисциплины в сельхозартели и росту культуры колхозного села. Н. ХРУЛЬ.Силам и активав  январе 1952 года Протопоповский сельсовет. Томского района, признал работу нашего клуба неудовлетворительной.Нужно было решительно исправить положение.По предлолюнню коммунистов сельсовет решил отремонтировать одно здание и отдать его под к.туб. Томский райисполком это решение поддержал. При активном участии общественности здание было воестановлено.В .руководстве всей ыубной работой большую роль играет совет клуба, куда входят директор школы тов. Путилов, агроном тов. Дудоров, заведующий медпунктом тов. Степанова, председатель колхоза «Пламя» тов. Набоков, учите.ля тт. Беликов и Бадминов, председатель сельсовета тов. Петровский. Раз в месяц совет за- с:1ушпвает отчеты о проделанной работе и утверждает новый календарный план.При клубе созданы и регулярно работают круджя .уш Атический, хорово'й, агро- техническшЪВ этом году наш драматический кружок выступил поред населением с такими спектаклями, как «Женитьба» Гоголя, «Не все коту масленица» и «На бойком месте» Островского, «Потерянный дом» Михалкова, «Поют жаворонки» Крапивы, «Знаменитая фамилия» Елисеева. Эти постановки заслужили высокую оценку на районном смотре художественной самодеятельности.Наш сельский клуб обращает большое внимание на агитационно-массовую работу. Клубные активисты проводят с колхозниками читки газет, беседы. Беседы строятся на местном материале п приносят ощутпмые результаты.Так мы строим свою работу.Когда сельсовет снова заслушал наш отчет, работа клуба была признана удов

летворительной, но и здесь нам указали на ряд недоделок. Будем их исправлять.Решения X IX  съезда партии перед работниками м убов ставят задачу бороться за дальнейшее улучшение культурно-просветительной работы. Приложим все силы, чтобы выполнить .эту задачу.
М. КАНДИНСКИЙ,

заведующий Протопоповским клубом.К о гд а возобновится кл убн ая работа'?Поучительна история нашего Высокояр- ского клуба Парбигского района. Стоял он пустой и заброшенный до октября прошлого года. В октябре вернулся в село наш земляк С . Юрк-ов, назначенный заведующим клубом. П .закипела работа. Был создан дра.матический кружок, организовали 01узыкальный и хоровой кружки.В селе частым явлением стали концерты и постановки. А когда весной этого года в районном центре —  селе Парбиг—  состоялся смотр художественной самодеятельности, коллектив Высокоярского клуба занял первое место. Решоияем райисполкома этот передовой коллектив был премирован.Но вот в июле тов. Юркова отзывают на работу в райцентр. Проходит один, два, три месяца... Заведующего клубом нет, коллектив самодеятельности распался и даже о премии в райисполкоме забыли.Часто вспоминают жители поселка Высокий Яр живую работу своего клуба и задают вопрос: когда же снова пришлют нам заведующего клубом, когда возобновится к.лубная работа? Н. СЕМАКИН.Н егде отдохнутьОколо 600 человек работает на Торбинском лесозаготовительном участке Зырянского леспромхоза треста «Чулымлес». Естественно, что после напряженной работы в .лесу нам хочется иметь место для культурного отдыха. Наш красный уголок—  это небольшая комната с низким потолком. Во время демонстрации кинокартин в ней очень душно, да и помещается Б комнате десятая часть желающих посетить киносеанс. Еще хуже дело с помещением биб.лиотеки, где нельзя даже расставить книги; онп лежат друг на друге стопами до пото.лка.Руководители леспромхоза не заботятся о постройке к.чуба.Не хочет дирекция леспромхоза выполнять и условия кол.лективного договора с рабочими, где сказано, что летом 1952 года в нашем леспромхозе должен начать работать радиоузел.Мы настаиваем, чтобы у нас была налажена полноценная культурно-просветительная работа.
СНУРАТЕНКО, ШИНЯЕВ, МИШНЕВ, 

СЕМЕНКОВ, АНТИКЕЕВА, 
рабочие леспромхоза.Зимой II летом на замкев Усть-Чижапском сельсовете, Карга- сокского района, есть и клуб и библиотека. Пх заведующие исправно получают зарплату. Только нам, жителям села, от этого не легче. Зимой и летом клуб на замке, а библиотека не попо,лняется литературой. За один год сменилось четыре заведующих клубом, но, видимо, районный отдел культпроевртработы несерьезно подошел к 'и х  подбору, так как никто из них не поправил дела.

А. БЕСУНОВА.

По Бакчарокому 
району

Литература для сплавных участковКаргасокская сплавная контора приобрела для сплавных участков и погрузочных рейдов более чем на 6  тысяч рублей политической, технической и художественной литературы. Много литературы на днях отправлено в библиотеку Нарым- ского шпалозавода, книжный фонд кото

рой насчитывает уже свыше 3 тысяч экземпляров.В управлении Каргасококой спл.тв- конторы создана партийная библиотека. Для нее приобретены произведения классиков марксизма-ленинизма, экономическая, художественная и другая литература.

ВЕЧЕРНИЕ ШКОЛЫ СЕЛЬСКОЙ 
МОЛОДЕЖИВ районе расширилась сеть вечерних школ сельской молодежи. В 1951 году имелась только одна вечерняя школа в селе Бакчар. В этом году такие щкоды открываются на Подольском лесозаготовительном участке и при Богатыревской семнлетней школе. В них будут обучаться свыше 200 юношей и девушек. Для школ выделено необходимое количество тетрадей, учебников и наглядных пособий.

ПУШ НИНА СВЕРХ ПЛАНАКоллектив районной конторы «Загот- живсырре» добился больших производственных успехов. Девятимесячный план заготовки пушнины выполнен на 150 процеятов.Большинство охотников eu(o во второй половине сентября завершило выполнение годового задания заготовки пушнины. Например, тт. Своровскип, Аникин выполнили план добычи пушнины на 160 процентов. Успешно ведет промысел охотник Ко.таагоров. За летний период он убил шесть медведей и сдал государству пушнины более, чем на 2 .500 рублен.
ЛОКОМОБИЛИ В КОЛХОЗНОМ 

ПРОИЗВОДСТВЕДля расширения механизации трудоемких процессов в животноводстве и полеводстве К0.ТХ03Ы района приобретают локомобили. В этом году купили локомобили сельхозартели имени Микояна, имени Б уденного, имени Кирова. Установка локомобилей позволила колхозам механизировать приготовление кормов и подачу воды на животноводческие фермы, ввести механическую обработку льна, а также производить распиловку леса для постройки II ремонта животиоводчеекпх помещений.
НОВОЕ ЗДАНИЕ ДЛЯ ДЕТСКОЙ 

БИБЛИОТЕКИВ селе Бакчар закончено строительств» нового здания для детской районной библиотеки. Сейчас идет внутренняя отделка помещений. Фонд библиотеки пополнился новинками детской худол;ественной литературы.
ВНЕДРЕНИЕ РАЦИОНАЛИЗАТОРСКИХ 

ПРЕДЛОЖЕНИЙДирекцией и рабочим комитетом Гал- кпнекой МТС в этом году рассмотрено 18 рационализаторских предложений и усс- вершенствований, вибсенных рабочими, трактористами и комбайнерами. Бо.тыпин- ство из них нашло практическое применение при ремонте комбайнов, сельхозмашин и изготовлении запасных частей.Перед уборкой урожая по предложению комбайнера Пономарева на все комбайны марки «Коммунар» были поставлены до- I баночные пикера. Это новшество дало возможность свести до -мининума потери зерна при уборке урожая и сохранить колхозам более 1.600 центнеров зерна. Комбайнер Ягольницкий усовершен- етвовал автоматический подъем хедера. Это позволило уве.лнчить производительность комбайна.Слесарем тов. Паршиным бы.лп п-зго- товлены формы разных размеров для заливки подшипников. Применение их позволило МТС сэкономить более 50 килограммов баббита и 3 тысячи рублей.Мастерская МТС изготовила четыре корчевальных приспособления. Конструкции их были предложены самими механизаторами. Еорчева.льные приспособления облегчили корчевальные, работы.От внедрения усовершенствований и рационализаторских предлоасёний МТС имеет более 30 тысяч рублей экономии.

Новые задачи—новые 
требованияДирективами X IX  съезда партии по пятому пягплетн&му плану развития . СССР на 1951— 1955 годы предусмотрен "  резкий рост производства валшейщих видов промышленной продукции. С огромным воодушевлением встретил советский народ исторический документ, определяющий новый мощный подъем народного хозяйства СССР. -Большие И почетные задачи встают в связп с этш! перед советский технической интеллигенцией. Предусмотренное директивами съезда повышение уровня промышленного производства за пятилетие на 7Q процентов должно осуществиться п у тем внедрения передовой техники, развития массового движения изобретателей и рационализаторов, освоения прогрессивной технологии производства н повышения . квалификации рабочих.Нам, советским инженерам и техникам, принадлежит большая роль в решении этих задач.II вот перед лицом этой большой работы хочется ироверить, готовы ли мы, инжоне- ^  ТФ1 и техники манометрового завода, од- ■ “  нога цз многочислепных цредирияпп! го. рода Томска, решать эти новые задачи.Коллектив инлсенерцо-техннческпх ра- Ёотиикбв завода небольшой по количеству, 

аи работоспособныйЗначительная чзсть инженеров и тех- j ников творчески подходит к решению производствениых вопросов. Свидетельством этого может служить нроведенпая на заводе работа по изиенеиик» копструкции основного вида выпускаемой продукции—  технического манометра Конструкция этого прибора в том вщ е, в каком она бы.ча у нас год 'foMy Назад, ймб.1а много-детнюю

давность. Наши инженеры и техники пересмотрели ее п значительно улучшили.Началось с рационализаторского предложения пнженерзв тт. Лукьянчикова и Филипченко, изменивших конструкцию держателя технического манометра. При разработке этого предложения конструктор тов. Чултурова, при активном участии работников технического отдела, нашла возможным изменить конструкцию и некоторых других деталей. Созданная новая конструкция у'Же имела преимущества перед старой; уменьшились расход материалов II трудоемкость производства прибора, меньше потребовалось оснастки, упростилось планирование и т . д.Но рационализаторы не дали долго цросуществовать и этой копструкции. Предложения инженеров тт. Филипченко и Лукьянчикова, техников тт. Дьяченко п Троицкого и других позволили провести дальнейшее усовершенствование технического манометра.Особо здесь следует отметить большую заслугу лучшего рационализатора инженера тов. Филипченко. Его предлолгенне об изменении коисгрукцнн корпуса манометра позволило обойтись без двух трудоемких деталей, что дало экономический аффект, примерио, в 2 0 0 .0 0 0  рублен в год.Но работа над гфибором не ограничнва- .тась только конструктивньши изменениями. Усовершенствовался и технологический процесс изготовления отдельных деталей .манометра. Впервые в г. Томске на нашем заводе было внедрено фоефатнрование корпусов и ободков манометра, давшее возможность ликвидировать три операции, одна из кюторых —  грунтовка —  явля» лась дорогостоящей.

Фосфатирование —  химическая обработка стальных деталей раствором солей фосфорной кислоты. Введение фосфатизации дало возможность заводу устранить подкраску манометров в собранном виде. Эту большую работу осущестьила инженер технического отдела тов. Епифанцева.Изменеипе конструкции крепящих винтов позволило усовершенствовать технологический процесс их изготовления. Обработка на токарных автоматах была заменена высадкой иа специальном автомате с последующей накаткой резьбы на накат, иом станке. Как известно, этот способ изготовления крепежных деталей не дает отходов металла в стружку и обеспечивает полное нсиользоваине металла.Освоенный заводом в этом году выпуск манометров измененной конструкции с применением некоторых новых технологических процессов д.п иолояштельные результаты. Стоимость каждого манометра снизилась, вес его значительно уменьшился.Впервые иа нашем заводе и в г. Томске была внедрена ашдкостная штамповка алюминиевых деталей. Энтузиастами этого дела явились инженер технического отдела тов. Филипченко и конструктор тога же отдела тов. Аф.анасьвв. Много творческого труда и инициативы проявили онп при внедрении этого технологического процесса. В результате расход алюминия на корпус манометра сократился на ВО процентов, а Т1)удоемкость механической обработки —  наполовину.Активными рационализаторами завода являются также инженеры тт. Тыжнов и Берман, начальники цехов тт. Новокше- нов, Осипов, Журавлев, мастера гг. Васильев, Вайгулов, Привя,мв и другие.Можно было бы нрцвьсти еще mhqjjo других примеров, свидетзльотвующпх о том, что рационализаторы завода выявляют и добиваются использования розер. ВОВ производства улучшения гехинко-эко- нбУЦгчбСкйх пбмзателей работы пред1грйя- тия- за счет внедрения новой техники и

новой технологии. Но инженерно-технические работники манометрового завода сделали еще мало для более успешного решения поставленных перед ними задач.На заводе еще немало кустарных, несовершенных операций, основанных на ручном труде, не обеспечивающем высокое Кчтчество продукции, а внедрение передовых технологических процессов в ряде цехов проводится медленно. Главный технолог завода тов. Лукьянчиков мало зашшается усовершенствованием технологических процессов. Он не прояв.тяст должной настойчивости и последовательности в решении вопросов улучшения процессов производства, 1ю;зтому ряд начатых хороших дел остался не доведенным до конца.Уже много времени мы ведем разговоры о переводе фрезеровки де])жателей на непрерывно действующее полуавтоматическое приспособление, о производстве пружин из т]]убок без заполнения их песком, о полировке цапф осей и трубок п многом другом. Все эти дела начаты, но до сего Бремени нс внедрены.Начальник цеха покрытий инженер тов. Плешков —  молодой специалист, но настроен консервативно.Начальник технического отдела тов. Пушных, один из наиболее квалифицированных инженеров завода, барски-пренебрежительно относится ю рационализаторам. Он затягивает рассмотрение их предложений, нередко дает отрицательные отзывы о цредложениях, которые впоследствии с успехом внедряются. Тов. Пуш ных не участвует в техническом обучении ИОЛО.ТЫХ рабочих, не передает mi свои знания. Такое отношение к делу но к лицу советскому инженеру.В свете директив X IX  съезда партии многим инженерно-техническим работникам нашего завода, да пожалуй, и Других иредирпятий города, следует иересмотреть свое отношение к делу технического прогресса. В решении задач освоения п внедрения новой техники советский инженер и техник должен проявлять личную инициа.

тиву, творчески разрешать возникающие задачи, не пасовать перед трудностями, должен быть последовательным, доводить начатое дело до конца.Советский специалист дмяшн неустанно совершенствовать свои знания, изучать и применять все новое, что появляется в технике, ие замыкаться в скорлупу своей узкой специальности.Советский специалист, в какой бы об,ла- сти он ни работал, должен глубоко и систематически изучать марксистско-ленинскую науку.« .. .  Есть одна отрасль науки, знание которой должно быть обязательным для большевиков всех отрае.1ей науки, —  это иарксистско-ленпнская наука об обществе, о законах развития общества, о законах развития пролетарской революции, о законах развития социалистического строительства, о победе коммунизма». Эти с.лова товарища Сталина не должен забывать ни один советский сиецпалист, независимо от того, является ли он членом партии или пет.Хочется еще сказать об оторванности друг от друга инженерно-технических работников томских заводов. Инженеры и техники одного завода ие знают о работе специалистов соседних заводов, не осведомлены об отдельных технических достижениях, внедренных на других предприятиях города. Обмен опытом работы инженеров и техников почти не проводится.Одной из щ)ичин этого служит отсутствие в городе оргатшацнп, объединяющих инженерно-технических работников и направляющих их работу по обмену опытом. В городе нет Дома инженера и техника, который бы стал местом тесного сближения инженерно-технических работников заводов и других предприятий, где- бы читались лекции и докчтады по вопросам новой техники.Мне кажется, что время для решения этого вопроса уже наступило.
В. БЕСОВ, 

главный инженер Томского 
манометрового завода.

М еха н и зи р ую т
производство

Большие дохо.ты получают нынче колхозники передовых сельхозартелей Еолиа- шевского района. Деыеяшые средства затрачиваются на укрепление общественного хозяйства, на строительство новых производственных сооружений. Так, колхозники сельхозартели имени Ворошилова построили мощную тепловую электростанцию. На скотных дворах установлены автопоилки, электродойка и аппарат д.тя стрижки овец.Гидроэлектростанцию построили нынче колхозники сельхозартели имени Мичурина. Сейчас в ко.чхозе механизируются трудоемкие процессы в животноводстве и полеводстве.
п. колотовкин.Итоги зональных соревнований по боксуЗакончились соревнования по боксу н» первенство РСФСР зон Сибири и Дальнего Востока. Соревнования проходили в гор. Кемерово. От Томской области в соревновании участвовала команда боксеров спортивного общества «Н аука». Она заняла четвертое место, уступив первенство командам Кемеровской и Иркутской областей н Приморского края. Выиграли томичи у команд Приамурья, Хабаровского края, Бурят-Монгольской АССР, Красноярского края и Омской области.Большого успеха добился томич Николай Путин, завоевавший звание чемпиона Сибири и Дальнего Востока в легком весе. Наш молодой боксер Анохин выще'л на третье место в полутяжелом весе. Четвертые места в своих весовых категориях заняли тт. Тарасов, Мохосоев, Мохов н Стеннпков.Боксеры, занявшие первые, вторые и третьи места, награждены дипломами и ценными подарками.

Н. РУДЕЙКО.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 22 октября 1952 г. У : 212 (9035)
Издание в Венгрии труда И. В. Сталина 

,5Экономические проблемы социализма в СССР“БУДАПЕШ Т, 20 октября. (ТАСС). Издательство «Сикра» выпустило в свет на венгерском языке труд товарища И. В . Сталина «Экономические , проблемы социализма в С СС Р».Изданы также «Отчетный доклад X IX  съезду партии о работе Центрального
Комитета В1Ш(б)», сде.данный Г. М. Маленковым; доклад М. 3. Сабурова «Директивы X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 19^1— 1955 гг», и доклад Н. С . Хрущева «Изменения в Уставе ВКП(б)».

Усилить борьбу против возрождения 
фашизма в Германии

Воззвание немецкого комит ет а р а б о ч и х против 
ремилит аризации Герм ании

События в Корее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

Издание в Германской демократической республике 
труда И. В. Сталина „Экономические проблемы 

социализма в СССР“БЕРЛИН, 20 октября. (ТАСС). Агентство АДН передает: в Германской демократической республике издан массовым тира асом на номопком языке труд И. В. Сталина «Эшшомическпе проблемы еоп1К1лиз.ма в СССР».
Издание в Польше материалов XIX съезда 

Коммунистической партии Советского СоюзаВАРШ АВА, 20 октября. (ТАСС). Изда- те.1ьство Польской «бъе,дш1енной рабочсч! па|ртии «Ксевжка и ведза» («К-нита п знание») выпустило в свет отдельной
брошюрой тирожом в 2 0 0  тыс. экзам тя- ров «Отчетный доклад X IX  съезду партпп о щшоте Центрального Комитета ВКП(б)», саеланнын тов. Г. М. Маленковым.

VII сессия Генеральной Ассамблеи ООННЬЮ-ЙОРК, 20 октября. (ТАСС). Сегодня на утреннем пленарном заседании Генеральной Асса4гб.1еи ООН продолжалась общая дискуссия.Выступивший первым представитель Перу Белаунде поддержал позицию СШ А 110 вопросу о Корее..Выступивший вторым представитель Австралии Кэзи прибег в обычным антисоветским вымыслам и также поддержал позицию Соединенных Штатов в вопросе о Корее и на переговорах о перемирии в Паньмыньчжоне.ilai'eM Кэзи коснулся вопроса об отношениях между несамоупра'вляющшися, тер- ]1Иториями и колониальньвш державами. Смысл его речи сводился , в тому, чтобы ООН не вмешивалась в эти отношения и чтобы колониальным державам была предоставлена полная свобода в эксплуатации населения несамоуправляющихся терргто- рип.Следующим выступил представитель Боливии Си.тес Суасо, остановившийся на экономических проблемах Боливии. Он подчеркнул, что клика магнатов яромыш- ленности по производству о.това в союзе о феодальными землевладельцами на про- тяясении десятилетий жестоко эксплуати

ровала широкие народные массы Боливии, что нашло свое выражение в высокой смертности и нищенской зарплате. Суасо указал, например, что магнат оловянной промышленности Патияьо, еостояняе которого оценивается в 500 млн. фунтов стерлингов, уплатил в 1952 году подоходный налог в сумме всего лишь 250 американских долларов, а другой магнат —  Хох- шильд ничего не уплатил.Эти невыносимые условия, продолжал Суасо, неизбежно должны были привести Б возникновению в стране освободительного движения, в котором участвуют представители средних классов, рабочие: и крестьяне, и «в настоящее время в стране происходит мирная революция». - Отметив, что решение национализировать крулные ша.хты является окончательным, представитель Боливии признал, что экономике Боливии грозит опасность в связи с нажимо1М, который оказывают иностранные покупатели сырья.Затем выступил делегат Уругвая Чар- лоне, который призывал к оказанию помощи малоразвитым стр1анам.Выступ.тением уругвайского представи теля утреннее заседание Ассамблеи закрылось.

БЕРЛИН, 19 октября. (ТАСС). По сооб- П1енпю агентства АДН, немецкий комитет рабочи.\ против ремилитаризации Германии обратился КП всем западногерманским трудящимся с призывом усилить борьбу против возрождающегося в Западной Германии фашизма. В воззвании, в частности, говорится:'«Разоблачения, сделанные в гессенском лащдтаге премьер-министром Цинном относительно происков и намерений фашистского «союза немецко!! молодежи», трудящиеся должны расценивать как серьезный сигнал тревоги.Преданные гласности, разоблачения, найденные «черные списки» показывают, что речь идет о фашнстско!! террористической банде, организованной американскими оккупационными властями с ведома федерального правительства.Честных людей, безоговорочно защищающих дело мира, борющихся против политики войны и ухудшения ясизненного положения, эта фашистская банда стремилась терроризировать при помощи старых

методов, применявшихся СА и СС (военизированные фашистские отряды. —  Ред.).Представитель американских оккупационных властей с циничной откровенностью признал, что эти власти с момента начала войны в Корее поддерживали деньгами и снабясали оружием «союз немецко!! молодеяси». Тот факт, что эта фашистская террористическая организация получала крупную финансовую помощь таклсе и от федерального правительства, ясно показывает политически!! курс тех, кто всячески продвигает военный «общий договор».Комитет призывает трудящихся организовывать забастовки и демонстрации протеста против возрол;дения в Западной Германии фашизма; выступать в защиту прав профсоюзов и всех демократических организаций; требовать отставки правительства Аденауэра; посылать делегации к депутатам бундестага и требовать от них принятия мер к пресечению неофашистекоГг деятельности.

П ХЕНЬЯН , 20 октября. (ТАСС). Главное командовашю Народной армии Корей- civoii народно-демократической республики «ообщило сегодня, что части Народной ар- мда в тесном взаимодействии с  китапски- мн 'Ва|родными добровольцами продолжали вести оборонительные бои с противником.

Вчера ночью американские Ромоардя- ровщики «В-29» coiBepmEjiu saipBaipcaHS налет на .мирные сельские районы в окрестностях Пхеньяна. В результате имеется лшого жертв сре.,ди мирного населения.Сегодня отряды стрелков —  охотников за ■ в(ражеским11 само.детами сбили 3 и ио- вредп.ти 4 самолета противника.Лагери смерти в Южной КорееКОПЕНГАГЕН, 20 октября. (ТАСС). Бывший сотрудник шведско-го военного госпиталя в ЬОлгной Корее опуб.тиковал в датском журнале «Пацнфнстен» статью, в которой описывает улсаснейшие ус.Д0'- .вия в так называемых лагерях беженцев в Юяшой Корее, где тысячи детей, ясен- щин и cpaipiiROB гибнут от голода и болезней.«В одном из .датерей, —  пишет автор, —  находилось около 800 бел:енцев, в основном дети. Наша первая задача заключалась в том, что1бы убрать около двуж-

сог трупов. Ежедневно в лагере умирало в среднем двадцать человек, главным образом дети... .Дети .делали на зем.те в дрязп, они ели все, что могли найти малр-^ш ьсщ . съедобного, II, как пр.ав.ило, они умирают.. Лагери белсенцев находятся под открытым, небом. Люди нс имеют возможности укрыться от неного'ды п насекомых». . 'Автор статьи описывает ужасные антисанитарные условия и указывает на. полное отсутствие медикаментов для заключенных в лагерях детей.
Борьба немецкого народа 

за единство и мир

О бращ ение м инистра и н остран н ы х дел К орейской народно-дем ократической р есп уб л и к и  П а к  Х е н  Е н а  к  председателю  7-й сесси и  Г ен ер ал ьн ой  АссамбЛ'ви О О НПХЕНЬЯН , 20 октября. (ТАСС). Корейские газеты публикуют текст обращения министра иностранных дел Корейской народно-демократической республики Пак Хен Ена к председателю 7-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН Пирсону е требованием предоставить де.дегации Корейской народно-демократической республики возможность участвовать в njpo- исходящей сейчас 7-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН.В обращении говорится:Ныо-Иорк, председателю 7-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН Пирсону: Правительство Корейской народно-демократической республики узнало, что на происходящей 7-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН будет обсуждаться корейский вопрос. В связи с. этим правительство Корейской народно-демократической республики поручило мне заявить следующее:Правительство Корейской народно-демократической республики, неоднократно требовало через секретариат ООН дать представителям Корейской народно-демократической республики возможность участвовать в обсуждении корейского воп

роса на сессиях Генеральной Ассамблеи ООН.Считая, что во время обсуждения корейского вопроса должно быть заслушано мнение представителей корейского народа, готовых довести до сведения членов ООН истинную картину злодеяний агрессоров на территории Корейской народно-демократической ])еспублики —  варварское разрушение мирных городов и сел путем бомбардировок, незаконная и преступная бактериологическая и химическая война, —  правительство Корейской народно-демократической республики сегодня снова просит допустить представителей Корейской народно-демократической республики к участию в 7-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН. При этом правительство Корейской народно-демократической республики заявляет, что оно будет считать незаконным любое обсуждение корейского вопроса и любое решение ООН по этому вопросу, принятое без участия корейских представителей.Министр иностранных дел Корейской народно-демократической республики Пак Хен Ен. 17 октября 1952 года.Английские газеты о разногласиях в Северо-атлантическом блокеЛОНДОН, 20 октября. (ТАС€). iPasHO- шасия в агрессивном Сове!ро-ат.тантиче- ском блоке —  между Америкой, с одной стороны, II А'-нтлией и другими американскими партнерами, —  с другой, а также м,«жду Англией и континентальными за- цадноевропенокйми страваад —  находят отражение в печати. Газеты пишут о беспокойстве франщэдкях правящих кругов в связи с  военными соглашеняями в Бо’нне и Париже.Па1риж'0Бип корреспондент «Дейлн телеграф энд Морнинг пост» пишет: «После съезда партии радикалов в Бордо ка- ж'.ется еще менее вероятным, что догово1р о европейском оборонительном сообществе (т. е. договор о создании так наз. «европейской армии», зжлючеяный в Париже. — • Ред.) в  его яын«пнем виде будет ратифицирован, когда будет представлен французскому па!рламенту. Похоже на то, что большинство возражает против этого договора в его нынешнем виде. Помимо недоверия к германскому, генеральному штабу, существует убеждение, что Соединенные Штаты вынуждал!!! сменявшие друг друга ф|ранцузские iipaiBHTeabCTBa соглашаться на создание гораздо бо.тее мощных германских вооруженных сил в европейском, оборонительном сс'обществе, чем того желает Франция».«Ныос кроннкл» пишет в  редакционной статье: «Знаменателвио, что такой влиятельный политический лидер, как председатель Вациональноом) соб|рания Вррио, осудил Д01ГОВ01Р о европейской армии как «неконституционный и недопустшый». Эррцо выступает *с особым авторитетом человека, который десятки лет был ведущей фигурой среди франвд'^зских либералов».В ре,дакционной статье «Ньюс кроннкл» выражает недовольство по поводу интервью генерала Жюэна корреспонденту испанской еженедельной газеты «Дести- но». «Ньюс кроннкл» пишет, что высказывание Жюэна о том, что Испанйк следовало бы войти в Северо-атлантический блок, «неизбежно разоЖжет политические

страсти во Франции» и, безусловно, «окажет неблагоприятное в.шянне» на другие европейские страны, особенно на Англию.«Таймс» в ре|дакнпо1шой статье пои- знаег, какое важное место занимает Западная Германия в англо-американских военных планах и одновременно пытается сгладить напряженность, возникшую в связи с  ролью Западной Германии как военной и промышленной державы.Обоз1реватсль «Де!ин уоркер» по даль- невосто'шым вопросам .(ртур Клегг подробно сообщает о недавнем увеличении численности американского персона,1а  на английской военно-морской базе в Сингапуре.Елерг также останажшвоется на недав-. нем назначенш! американским правительством контр-адмирала II. Л. Матера на пост руководителя 4-го регионального отделения по закупкам военных материлчтов для СШ А , находянщгося в Сингапуре, и указывает, что ноль этого назначения —  предосгавить Матпру контроль над эюо,но- микой Афганистана, Пакистана, Индии, Ма«тайи, Сиама, Бирмы, Индонезии, Цейлона, Филицшга, Японии, Австралии н Новой Зеландии.Клегг ашшет: «Матер использует про:во- дамую американцами по.зд1тику закупки военных материалов д.тя того, чтобы принудить колеблющиеся правительства принять более широкое участие в американских военных планах, в частности в Тн- хоокеатюком союзе».Клегг подчеркивает, что уже сейчас в Сингапуре находатся американская военная группа связи, что американский консул был недавно 'возведен в 'ранг шелан- ника, что амйриканевие директора конт- 1ролируют часть самых богатых оловянных рудников и железорудных шахт, экспортирующих свою продукцию в Янонию. Kpooie того, налаженные америкаштамя отношения с теми группами китайского населения в Малайе, которые поддерживают Чан Кай-ши, обеспечили американцам широкий .доступ и к малайскому каучуку.

БЕРЛИН, 20 октября. (ТАСС). Как передает агентство АДН из Дюссельдорфа, Центральный комитет против ремилита- риз.яции, за заключение мирного договора с Германией обратился к западногерманскому населению с воззванием, в котором он призывает добиваться соглашения между западногерманским бундестагом и Народной палатой с целью восстановления единства народа и скорейшего заключения мирного договора с Германией и отвергнуть ратификацию боннского сепаратного военного договора.«Немецкий народ, —  говорится в этом воззвании, —  стоит перед решением, которое имеет большое значение для его дальнейшей судьбы: в ближайшие дни федеральный канцлер намерен протащить и принять в бундестаге «общий договор».Уже в тысячах резолюции и на митингах широкие слои населения единодушно заявили, что они отклоняют меры федерального правительства по одностороннему присоединению в планам, направленным на установление мирового господства американских у империалистов. 9 .119 .6 6 7  немецких мужчин и женщин высказались уже в ходе народного опроса против ремилитаризации и за заключение мирного договора с Германией.9 миллионов немцев в различных формах народного волеизъявления выдвинули требование о проведении общегерманских переговоров и об отклонении военного «общего договора».Президиум Центрального комитета против ремилитаризации, за заключение мирного договора с Германией обращается сегодня к населению Западной Германии:«Немцы! Протесты и письма, направленные миллионами немцев федеральному

правительству, президиуму бундестага, партиям и депутатам, не остались без результата. Они готовят почву для общегерманских переговоров. Не ослабляйте своих усилий. ...Посылайте в бундестаг делегации самого различного характера от предприятий, союзов, объединений и т. д.Пишите депутатам бундестага. Организуйте встречи с депутатами бундестага от своих избирательных округов. Требуйте от бундестага, чтобы он воспрепятствовал проведению второго и третьего чтения закона о военном «общем договоре», чтобы он ответил на предложения Народной иалаты, чтобы было достигнуто соглашение между обоими парламентами и чтобы бундестаг направил с этой целью делегацию в Берлин в Народную палату.Это очередной шаг, направленный на достижение мирного договора и демократического единства нашего отечества».Эго воззвание Центрального комитета против ремилитаризации, за заключение мирного договора подписано бывшим генералом авиации Карлом Хентшелем (Мюнстер), членом президиума движения немецких женщин за мир Клавдией Кур (Гамбург), бывшим офицером флота Гельмутом фон Мюкке (Аренсбург), председателем производственного совета Генрихом Роландом (Эссен-Катернберг), пастором Иоганнесом Оберхофом (Бремен) и писательницей Кристой Томас (Дюссельдорф).Немецкая демократическая печать публикует многочисленные сообщения о выступлениях населения различных городов и районов Западной Германии против военной политики боннского правительства, за скорейшее восстановление единства Германии и мир.

В оенная оккупация И т алии Соединенны м и Ш т а т а м и ,РИМ, 20 октября. (ТАСС). Га.зета «У'ни- та» сообщает, что 'на днях на аме.рижан- С'Кую военную базу в районе Томболо (близ Ливорно') были доставлоны амери- ашюкие танки. Газета отмечает, что расположение танковой части в этом районе lOnpoBcpraer утверждения американежих

властей и итальянского правительства. ■о том, что Ливорно якобы является только перевалочной интендантской базой амеря- канскшх оккупационных войск 'В Авс-трии. Появление танков в районе американской базы вызвало протест и возмущение окрестного насе-тения.На межзональном шахматном турниреСТОКГОЛЬМ, 20 октября. (ТАСС). В 21-м, последнем туре межзояалшого шахматного турнира в Стокгольме к  11 часам вечера по мос.к0'вс®ому временя за- К(И1Чились только три партии. Быстро
сыграли вничью Стейнер (СШ А) с  Котовым и Штольц (Швеция) с Геллером, HipiHHc (Голландия) проиграл Матановячу^ (Югославия).Международный женский шахматный турнир21 октября в Москве, в Центральном Доме Советской Армии, состоится открытие Международного женского шахматного турнира.В беседе с корреспондентом ТАСЮ главный су'дья турвнра, судья международной категории В . С . % дова (СССР) сообщила:—  Между'народный женский шахматный турнир проводится по решению Международной шахматной федерации (ФИДЕ). В нем участвуют 16 сильнейших шахматисток мира. Победитель турнира подучит право играть матч на первенство мира по шахматам среди женщин с чемпионом мира Людмилой Руденко (СССР). Эта встреча состоится в 1953 году.Первое первенство мира по ша.хогатам среди женщин было разыграно в 1927 году. Тогда победительницей вышла талантливая чехословапкая шахматистка Вера Менчик. В дальнейшем в тур'нирах с 1930 по 1939 годы В. Менчик неизменно завоевы'вала первые места п  сохраняла за'собой звание чемпиона мира по шахматам среди женщин. Советские шахматистки в этих сорввновапиях не участвовали.После войны, по предложению совет

ской шахматной секщжи, мировой жен-' ский шахматный чемпионат был проведен впервые в Москве в конце 1949 — - в начале 1950 roijOB. Звание чемпиона мира в этом соревновании завоевала советская шахматиепм. Л. Руденко.В Международном женском шахматном турнире, открывающемся сегодня, участвуют шахматистки десяти стран, 'В том числе пять шахматисток Советского Союза —  0. Рубцова, В. Белова, Е . Быкова, К. Зворыкина и 0 . Игнатьева, а  также Э. Келлер —  Германия (Германская демократическая республика), Ш . Шоде де Силан (Франция), Э.' Тренмер и Р . Брюс (Англия), Н. Грушкова-Бельска (Чехоелр- вакия), И. Лаягога (Веш рня), С . Рейшер (Австрия), Ф. Хеемскерк (Голландия), М. 1барфф и М. Бейн (СШ А) и М. Береа де Монтеро (Аргентина).Заместиталями главного судьи турнира Международная шахматная федерация, на- значилр судей международной категории М. Бермана (Франция), В . Рагозина (СССР) и Г. Мейера (Швейцария).Все участницы предстоящих соревнований уже ирибыли в Москву, (ТАСС).
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,оо

оо.
Т О М С К АЯ О Б Л А С Т Н А Я  .Ф И Л А Р М О Н И Я  ^

22 октября  ̂ П П А  B # m i l i m T J I   ̂ 23 октябряД В А  К ипЦ ЕРТА
Лауреата первого Всесоюзного конкурса музыкантов-исполнителейЯрнольда Ф Е Р К Е Л Ь М А Н Л

, (В И О Л О Н Ч Е Л Ь ).

22 октября в концерте принимает участие симфонический оркестр 
Томской областной филармонии под управлением главного 

дирижера В. Тимофеева.
Начало в 9 час, 30 мин. Касса с 12 до 4 час. и с 5 до 9 час. 30 мин. 

Принимаются коллективные заявки по тел. 44-87, 45-20, 20-26.

ОО

оо
■ ТЕАТР

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

2 2 октября — «Варвары».
23  октября — «Варвары».
2 4  октября — «Свадьба с прида

ным».
2 5  октября — «Жизнь начинается 

снова».
2 6  октября утром — «Варвары».

вечером — «Варвары».
28  октября — «Свадьба с прида

ным» .
29  октября — «Варвары».
30  октября — «Варвары».

КИНО
Кинотеатр имени М . Горького. 22 ок

тября — Н01БЫЙ художественный филь.м 
«Прелюдия славы». Начало сеансов в 
11. 1, 3, 5, 7, 9. 11 час. вечера.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 22 октября — новый художе- 
ствеиный фильм «Прелюдия славы». 
Малый зал — художественный фильм 
«Трактористы» . Начало сеансов в 12, 
2, 4, 6. 8. 10 час. вечера.

Томская областная контора «Гла1 
прокат» на днях выпускает на ai 
горюда Томска новый венгерский 

исественный фильм

БОЕВОЕ
КРЕЩШИЕ ^

ЧЕТВЕРТЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ ВОССТАНОВЛЕНИЯ 
И РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А
6-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ,

состоявшегося 12 октября 1952 года в гор. Краснодаре.

В таблице указаны выигрыши на сторублевые облигации.
В сумму выигрыша включена нарицательная стоимость выигравшей облигации.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 242 разрядах займа:

К СВЕДЕНИЮ ТОРГУЮЕЦИХ 
ОРГАНИЗАЦИИ

ApTieeb «Красное знамя» 
продает чернила

фиолетового цвета. Обращаться: 
г. Тамск, Белая улица, 16. 3— 1

Томской государственной швей
ной фабрике №  5 на постоянную 
работу требуются: швеи в массо
вый цех, столяр, уборщицы, рабо
чие по транспорту н кочегары. 
Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь. 43, отдел кадров швей- 
фабрики.

Производство Венгерской Государе 
ной киностудии., 

Выпуск « Главкинопроната»;

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
бухгалтер расчетной группы. Обра

щаться; г. Томск, улица М . Горького. 
72, областная загогживкоцтора, тел. 
43-64;

кочегары, рабочие по двору и агент 
снабжения. Обращаться: г. Томск, Мос
ковский тракт, 4, детская клиническая 
больница; 2— 1

слесари, кочегары, секретарь-маши
нистка, рабочие на автомашины. Обра
щаться: г. Томск, Коммунистический 
проспект, 110, дрожжевой завод; 2— 1 

срочно управлению карьерами брига
да плотников и рабочие. Обращаться: 
г. Томск, переулок Ватенькова. 3 , вто- юйрой эта:к, ко,\шата 18. 3— 3
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060154 1 -5 0 500 063908 16*) 1.000 069Э56 41») 1.000 074474 1 -5 0 500
060236 32*) 1.000 063961 41*) 1.000 069310 11») 1.000 074569 36*) 1.000
060244 1 -5 0 200 064085 18*) 1.000 069482 41») 1.000 074825 31*) 1.000
060246 44*) 1.000 064110 17*1 1.000 069649 1—50 200 074837 12*) 1.000
060268 1 -5 0 200 064169 1—50 500 069804 09») 1.000 074858 49*) 1.000
060405 49*) 1.000 064320 15*) 1.000 069865 1 -5 0 200 074998 47*) 1,000
060673 36*) 1.000 064544 43*) 1.000 069866 1—50 500 075224 27*) 1.000
060718 1 -5 0 200 064728 1 -5 0 200 069941 15») 1.000 075531 02») 1.000
060733 1 -5 0 200 064837 20*) 5.000 070009 13») 1.000 075709 1— 50 200
060845 20*) 1.000 064883 22*) 1.000 070065 24») 1.000 075748 31*) 1.000
060850 31*) 5.000 065149 04*) 1.000 070346 1 -5 0 500 075780 22*) 1.000
060853 24*) 5.000 065202 1 -5 0 200 070537 40») 1.000 076089 35*) 1.000
061002 31*) 1.000 065281 1— 50 200 070659 1— 50 200 076132 47») 1.000
061031 1 -5 0 200 065431 42») 1.000 070787 48») 10.000 076291 1 -5 0 500
061112 07*) 1.000 065476 25*) 1.000 070866 1 -5 0 200 076629 02*) 1.000
061118 1— 50 200 065480 18*) 5.000 070940 48») 1.000 077220 07») i-.ooo
061275 38*) 1.000 065543 29*) 1.000 071032 50») 1.000 077263 1 -5 0 500
061276 02*) 1.000 065858 1 -5 0 500 071043 28») 1.000 077283 20*) 1.000
061522 31*) 1.000 066181 44») 1.000 071098 19*) 1.000 077377 18») 1.000
061777 26*) 1.000 066343 1 -5 0 500 071201, 50») 1.000 077697 1—50 200
061793 19*) 1.000 066422 35*) 25.000 071376 31») 25.000 077830 1—50 500
062248 1—50 200 066469 36*) 1.000 071572 1 -5 0 200 078053 42*) 1.000
062281 26*) 1.000 066592 03») 5.000 071724 1 -5 0 200 078060 1—50 500
062398 02*) 1.000 066760 1,-50 200 072088 1 -5 0 500 078091 1— 50 200
062409 40*) 1.000 066784 50») 1.000 072141 1—50 500 078221 49*» 1.000
062657 50*) 1.000 067083 26*) 1.000 072225 29») 1.000 078222 1—50 2О0
062786 1 -5 0 200 067086 1 -5 0 200 072324 09*) 1.000 078533 19*) 1.000
062988 . 21*) 1.000 067225 46»; 1.000 072329 1 -5 0 200 078549 27») 1.000
063053 32*) 1.000 067442 08») 1.000 072588 39») 1.000 078590 18») 1,000
063183 22*) 1.000 067491 1—50 200 072738 14») 50.000 078733 1 -5 0 200
062327 40*) 1.000 067703 21») 1.000 072829 09*') 1.000 079018 28») 1.000
063343 19*) 5.000 067823 1 -5 0 500 072891 04») 1.000 079169 32*') 5.000
063379 48*) 1.000 067952 48*) 1.000 073173 48») 1.000 079273 50») 1.000
063396 33*1 1.000 067985 02») 10.000 073281 1 -5 0 500 079293 06») 10.000
.063406 1—50 200 '068124 1—50 500 073376 1— 50 200 079471 04») 1 .0 0 0
063427 30*) 1.000 068279 26») 1.000 073407 33») 1.000 079541 1 -5 0 200
063432 29*) 1.000 068482 21*) 5.000 073679 15») 1.000 079644 09», 1 .0 0 0
063559 43*) 1.000 068514 2 6 -5 0 200 073682 1 -5 0 200 079698 35») 1.000
063581 03*) 1.000 068548 1—50 500 073922 1 -5 0 500 079758 1—50 2 0 0
063628 08*) 1.000 068687 21*) 1.000 073930 06») 1.000 079862 1— 50 2 0 0
063631 25*) 5.000 068798 28*) 10.000 074033 21») 1.000 079911 18») 1 .0 0 0
063781 26*1 1.000 068979 1—50 500 074099 29*') 1.000
063786 1— 50 500 068981 44*) 1.000 074154 26*) 5.000
063828 1—50 200 069029 26») 10.000 074176 1— 5() 200 - 4

* )  На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 200 р уб .

Областное управление гострудсберкасс < 
и госкредита по Томской области^
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